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А это установили для
слепых водителей

О дорогах и пешеходах ) на 5)й странице

Примерно на треть увеличи�
лось количество письменных
обращений из сельских районов
области, составив 75 процентов
всей почты. Примерно четверть
этого количества приходится на
Бобровский, Богучарский, Кала�
чеевский, Новоусманский, Ост�
рогожский районы. Значительно
выросла доля обращений, каса�
ющихся общественно�полити�
ческих вопросов: деятельности
областных органов управления
и местного самоуправления, ад�
министративно�территориаль�
ного устройства области и про�
ведения выборов, получения
российского гражданства. Так�
же увеличилось количество об�
ращений по социально�эконо�
мическому развитию села: гази�
фикации, строительству дорог,
объектов социально�культурно�
го значения, работе сельхоз�

предприятий и т.д. По многим
обращениям приняты положи�
тельные решения.

Подробно рассмотрены воп�
росы развития системы жилищ�
но�коммунального хозяйства,
водоснабжения, канализации,
ремонта и строительства котель�
ных и тепловых сетей. Эти про�
блемы отражены в 390 письмах,
причем особенно остро подоб�
ные вопросы ставились в Гриба�
новском и Эртильском районах.
Принят ряд мер по реконструк�
ции коммунальных систем. Кро�
ме того, планируется выделить
7,5 миллиона рублей на расши�
рение очистных сооружений в
Борисоглебске, на завершение
строительства канализационно�
го коллектора в р.п. Хохольский,
на ремонт водопровода в Верх�
ней Хаве.

(Окончание на 25й стр.)

Обращения
и решения
По данным управления делопроизводства Воронежской
обладминистрации, в первом квартале 2004 года в админист5
рацию области поступило 5511 письменных обращений
граждан, что в 2,8 раза больше, чем за соответствующий
период прошлого года. 1778 жителей области побывали на
личном приеме у руководителей.

Бои местного
значения

Первоначально освоением
преобладающего числа крес�
тьянских земельных долей на
правах аренды занималось
ЗАО «Краснолипье – Крис�
талл». Но с течением времени
люди – владельцы  земельных
долей – по ряду объективных
причин перестали доверять
чернянцам (белгородским ин�
весторам) и постепенно  стали
передавать свои паи в веде�
ние КФХ «Слобода», которое за
последние годы работы в рай�
оне зарекомендовало себя как
надежный партнер. Крестьяне
увидели, что это хозяйство не
сокращает рабочие места,
вовремя рассчитывается по
заработной плате, арендует
землю на более выгодных ус�
ловиях, чем другие, обязуется
самостоятельно оплачивать
налог за всю арендуемую зем�
лю.

Но тут на первый план выш�
ли обиженные недоверием
краснолипьевцев белгородс�
кие инвесторы, заявив о сво�
их неоспоримых правах на
имущественные паи крестьян.
Технику, зерно, поголовье ско�
та, склады и другое имущество
чернянцы объявили своей соб�
ственностью. Руководитель
КФХ «Слобода» Б.Гамидов усом�
нился в правомерности такого
распределения собственности.
Возмущение же самих кресть�
ян понятно и по�человечески
вызывает сочувствие. То, что
было нажито за долгие годы
труда целым колхозом и что
удалось сберечь в смутные
годы безвластия, выхожено,
выращено, построено соб�
ственными руками односель�

В этом году в селе Краснолипье Репьевского района весен5
ний сев оказался на грани срыва. Пресловутый «спор хозяй5
ствующих субъектов» проявил себя со всеми неприглядными
атрибутами, присущими данному увлекательному действу: с
угрозами, ночными захватами имущества, вооруженным
противостоянием и т.д. и т.п. События для российского села, к
сожалению, можно уже назвать привычными.

чан, – теперь объявлено чужим
имуществом. Сами же инвесто�
ры за два года деятельности в
селе показали себя перед жите�
лями как малозаинтересован�
ные в развитии  местного сель�
скохозяйственного производ�
ства люди. «За это время в хо�
зяйстве накопились лишь долги
и ничего не приобретено из тех�
ники, численность поголовья
скота сократилась, а выращен�
ный урожай вместе с прибылью
вообще уходил в неизвестном
для нас направлении», � возму�
щались на собрании пайщиков
краснолипьевцы.

И теперь, когда белгородцы
заняты долгосрочными судебны�
ми тяжбами с новыми арендато�
рами и всевозможными провер�
ками по выяснению имуще�
ственных прав, молочное  стадо
по�прежнему остается без дол�
жного присмотра. Более того,  с
началом посевной страды инве�
сторы открыто преградили кре�
стьянско�фермерскому хозяй�
ству «Слобода» путь к проведе�
нию полевых работ. Сначала они
выставили вооруженную охрану
и целую неделю не давали фер�
мерам и жителям Краснолипья
доступа к зернохранилищам,
несмотря на то, что склад по до�
кументам принадлежит крестья�
нам, а хранящееся в нем зерно
для посевных работ – главе КФХ
Гамидову. После недельных пе�
реговоров удалось получить зер�
но, охрана же от складов пере�
шла на МТС, где было выставле�
но охранение практически у
каждого трактора и комбайна.

Только после того, как в кон�
фликт вмешались Воронежский
региональный союз предприни�

мателей «ОПОРА», членом кото�
рого является КФХ «Слобода»,
ГУВД и прокуратура, красноли�
пьевцы наконец�то смогли по�
лучить посевную технику из�под
охраны.

Но чернянские инвесторы,
судя по следующим событиям,
не удовлетворились таким ис�
ходом конфликта. В один из ве�
черов они привели в трактор�
ный отряд Краснолипья целую
колонну из большегрузных ма�
шин, автокранов, тракторов и
начали грузить все, что попада�
лось под руки: сеялки, культива�
торы, опрыскиватели и тому
подобное, не разбираясь, что и
кому принадлежит. К счастью,
руководство хозяйства было на
месте и обратилось с заявлени�
ем в местное РОВД, а сами од�
носельчане в тридцатиминут�
ный срок собрались на месте
грабежа и личными автомоби�
лями преградили дорогу груже�
ной автоколонне. После того,
как водителей прибывшей ав�
токолонны удалось убедить, что
их действия, по меньшей мере,
не согласуются с законными,
они в срочном порядке поспе�
шили удалиться с места собы�
тий прямо по краснолипьевс�
ким озимым. Сами же жители
приняли решение больше не
оставлять свою технику на МТС,
а караулить ее прямо в поле на
месте работ.

За время жесткого проти�
востояния были потеряны цен�
ные весенние дни, которые,
как известно, год кормят. По�
этому сеять крестьянско�фер�
мерскому хозяйству пришлось
практически круглосуточно, в
три смены. Только благодаря
упорству сельских жителей, су�
мевших отстоять свое закон�
ное имущество, к 29 апреля
сев ранних зерновых и техни�
ческих культур в Краснолипье
был завершен.

Анастасия ДЕМЕНТЬЕВА.
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Справедливости ради надо
сказать, что на том заседании
Думы прозвучало предложение,
чтобы приложение №15 из бюд�
жета исключить. Но тогда депу�
татам вновь пришлось бы вер�
нуться к обсуждению бюджета
во втором чтении. Депутаты на
это не согласились, и городской
бюджет в итоге был принят вме�
сте с приложением.

Любопытно было бы узнать,
ознакомились ли депутаты, пе�
ред тем как принимать столь
важное решение о приватиза�
ции городской собственности, с
результатами телефонного оп�
роса, который 30 апреля прово�
дил в Воронеже консалтинговый
центр «Контент»? Всего было оп�
рошено по телефону более 200
человек, статистическая  по�

Воронежская городская
Дума приняла, наконец,
бюджет на этот год, а вместе
с ним и программу привати5
зации муниципальной
собственности. В бюджете
этот стратегически важный
документ обозначен скром5
но – как приложение №15. В
приложении – список из
нескольких десятков
муниципальных предприя5
тий, куда вошли, между
прочим, все пять городских
рынков и другие важные для
городского хозяйства
объекты. Хотя уже эти5то
объекты, по мнению ряда
депутатов, приватизировать
никак нельзя.

грешность составила 5,8 про�
цента при уровне доверительно�
сти 90 процентов. Так вот, среди
прочих воронежцам был задан
такой интересный вопрос: как,
по�вашему мнению, нужно по�
ступить с муниципальной соб�
ственностью?

Скажем сразу, равнодушных
к судьбе городского имущества
оказалось очень мало. Мне все
равно – так ответили 2,5 про�
цента, или около 5 человек из
опрошенных двухсот. Еще во�
семь процентов затруднились
или отказались ответить на этот
вопрос. Только 6 процентов во�
ронежцев  уверены, что муници�
пальная собственность должна
перейти в частные руки, еще
1,5 процента – что без продажи
собственности город не сможет
выйти из кризиса. Около 30 че�
ловек из двухсот опрошенных, а
точнее – 14,5 процента считают,
что продавать муниципальную
собственность можно только  в
исключительных случаях. И, на�
конец,  вот оно, мнение народа
– 67,5 процента убеждены: го�
родскую собственность прода�
вать нельзя.

Жаль, конечно, что в этом
исследовании не был задан воп�

рос: почему? Почему подавляю�
щее большинство воронежцев
считает, что имущество города,
городская собственность не мо�
жет служить лишь приложением
к годовому бюджету, почему му�
ниципальную собственность
нельзя продавать? Хотя, чего
лукавить, ответ очевиден, и кро�
ется он в уровне доверия, а точ�
нее – НЕдоверия к власти. По�
тому что никто не возьмется от�
ветить: а насколько эффективно
городская власть распорядится
этим невозобновляемым ресур�
сом? Поможет ли продажа муни�
ципальных предприятий зала�
тать дыры в городском бюдже�
те? И главное – не ударит ли это
в итоге по карманам горожан?

О том, что схватки за право
распоряжаться муниципальной
собственностью будут горячими,
уже сейчас наглядно говорит
разгорающийся скандал вокруг
МУП «Водоканал Воронеж»
(включенного, кстати, в очередь
на приватизацию).

В 2002 году этому вновь со�
зданному предприятию, по рас�
поряжению тогдашнего мэра
Александра Ковалева, были пе�
реданы активы МП «Воронежво�
доканал». По сути, простой сме�

ной вывесок легко и изящно го�
род избавил коммунальщиков
от долгов в  500 млн. рублей,
которые остались в старом МП.
Сложности начались тогда, ког�
да его признали банкротом, и
новый управляющий МП «Воро�
нежводоканал» потребовал у
мэрии имущество вернуть. Но тут
под процедуру банкротства по�
пал уже МУП «Водоканал Воро�
неж». Ответный ход – один из
кредиторов МП «Воронежводо�
канал» подал гражданский иск в
Советский районный суд, требуя
вернуть долг в 92 тыс. рублей. И
теперь добивается, чтобы суд
признал передачу имущества
МП «Воронежводоканал» в МУП
«Водоканал Воронеж» незакон�
ной, мотивируя это тем, что ина�
че «Воронежводоканал» не смо�
жет с ним расплатиться. Все дей�
ствия мэрии по улаживанию
конфликта, включая пикет у зда�
ния суда и попытку заключить с
истцом�кредитором мировое со�
глашение, вернув ему долг из
своих средств, пока ни к чему не
привели. В пятницу, 14 мая, со�
стоится заседание суда по это�
му делу, которое, впрочем, вряд
ли сможет поставить точку.

Владимир АНТОНОВ.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, временами дожди, местами
сильные, в отдельных пунктах грозы; ветер северный умеренный,
температура плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.

14 мая14 мая14 мая14 мая14 мая по области – облачно с прояснениями, местами неболь�
шой кратковременный дождь; ветер северо�восточный умеренный,
температура ночью плюс 5�10, плюс 5�10, плюс 5�10, плюс 5�10, плюс 5�10, днем плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.

15 мая15 мая15 мая15 мая15 мая по области – переменная облачность, преимуществен�
но без осадков, ветер северо�восточный слабый; температура но�
чью плюс 2�7, плюс 2�7, плюс 2�7, плюс 2�7, плюс 2�7, днем плюс 13�18.плюс 13�18.плюс 13�18.плюс 13�18.плюс 13�18.

Преступная группа
В Карелии пресечена деятельность организо�
ванной преступной группы, в которую входили
должностные лица одного из подразделений
правительства республики. Как сообщили в от�
деле информации Главного управления МВД РФ
по Северо�Западному федеральному округу, в
период с 2000 по 2001 год эта группа неоднок�
ратно совершала хищение бюджетных средств в
особо крупных размерах. В связи с этим прокура�
тура Карелии возбудила уголовное дело по при�
знакам преступления, предусмотренного статьей
159, часть 4 УК РФ (мошенничество). По оценке
следственых органов, ущерб от действий преступ�
ной группы составил более 41 миллиона рублей.

Князь реабилитирован
Генпрокуратура РФ реаби�
литировала князя Николая
Голицына � последнего
председателя царского
правительства. Материа�
лы дела Голицына изучал
отдел реабилитации жертв
политических репрессий
Генпрокуратуры. Специа�

листы пришли к выводу, что князь был арестован
ВЧК по политическим мотивам, но обвинение в
совершении какого�либо конкретного преступ�
ления ему так и не предъявили. Голицын воз�
главлял Совет министров до февральской рево�
люции 1917 года. В 1920 году он был арестован,
однако позже президиум ВЧК прекратил рас�
следование его дела и освободил князя из�под
стражи. Из заключения сотрудника ВЧК следует,
что Голицын был освобожден, поскольку «нахо�
дился в болезненном состоянии и имел преклон�
ный возраст, в связи с чем опасности для РСФСР
не представлял», то есть не по реабилитирую�
щим основаниям. В то же время в материалах
дела сведений о какой�либо противоправной
деятельности Голицына не имеется.

Санкции против Сирии
Джордж Буш обвинил Сирию в поддержке терро�
ризма и ввел экономические санкции против
Дамаска. Эта арабская страна обвиняется аме�
риканской администрацией в разработке ору�
жия массового поражения и препятствии стаби�
лизации обстановки в Ираке. Белый дом утвер�
ждает, что Сирия обладает самым совершенным
потенциалом химического оружия в арабском
мире и ракетными средствами его доставки. «Я,
Джордж Буш, Президент США, установил, что
действия правительства Сирии по поддержке
терроризма, продолжению оккупации Ливана,
осуществлению программ по созданию оружия
массового уничтожения и ракет, а также по под�
рыву усилий США и международного сообще�
ства по стабилизации и реконструкции Ирака
представляют необычную и экстраординарную

угрозу для национальной безопасности, внеш�
ней политики и экономики Соединенных Шта�
тов», � декларировал Президент. «Сирия распо�
лагает самым мощным в арабском мире потен�
циалом химического оружия, и существует высо�
кая вероятность того, что Сирия продолжает со�
здавать потенциал наступательных биологичес�
ких вооружений», � говорится в сообщении Бело�
го дома, распространенном в связи с введени�
ем Джорджем Бушем экономичесикх санкций
против Дамаска.

Хусейна отдадут иракцам
Коалиционные власти передадут Саддама Ху�
сейна иракцам до 30 июня 2004 года. Об этом во
время пребывания в Кувейте заявил Салям Ча�
лаби, административный директор специально�
го судебного трибунала, созданного в прошлом
месяце для суда над бывшим иракским лидером
и его ближайшими сподвижниками. По словам
Чалаби, суд над Хусейном начнется в Ираке в
начале следующего года. Однако это не означа�
ет, что бывший иракский диктатор первым пред�
станет перед судом, отметил Чалаби.

В Египте погибли россияне
В результате автокатастрофы на египетском
шоссе Каир�Суэц погибли трое российских тури�
стов. Среди погибших также четверо египтян. В
катастрофе удалось уцелеть маленькой девоч�
ке, возраст которой не сообщается. Она получи�
ла многочисленные переломы и ушибы, но оста�
лась жива. В настоящее время девочка находит�
ся в больнице. По предварительным данным,
водитель микроавтобуса, в котором ехали рос�
сияне, не справился с управлением. По другим
сведениям, авария могла произойти из�за лоп�
нувшего колеса. Российские туристы возвраща�
лись в курортный город Шарм�эль�Шейх, распо�
ложенный на Синайском полуострове, после
экскурсии в Каире.

Легко ли быть принцессой?
Японский принц Нарухито в понедельник высту�
пил с неожиданно откровенным для члена импе�
раторской семьи заявлением о том, что его жена
принцесса Масако, была вынуждена отказаться
от поездки в Европу из�за недомогания, которое
было спровоцировано стрессом от тяжелой жиз�
ни во дворце. По словам принца, отношение
членов семьи к принцессе, которая вышла за�
муж за него около 10 лет назад, всерьез ухудши�
лось после безуспешной попытки родить наслед�
ника престола. Ее новые родственники оказы�
вают на Масако психологическое давление, по�
стоянно напоминая о той ответственности перед
нацией, которая лежит на ней. Вынести это дав�
ление, по словам принца, довольно сложно.

По материалам NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Прокуратура рассудила...
Депутаты Воронежской городской Думы потребовали, чтобы все
ключевые назначения мэр Борис Скрынников согласовывал с
ними. Тот обратился в областную прокуратуру с запросом о закон�
ности требования думцев. И вот стало известно решение проку�
ратуры. Отныне согласованию с городской Думой подлежат толь�
ко кандидатуры вице�мэров, глав администраций  районов, ди�
ректоров департаментов, включая начальника финансово�каз�
начейского управления. Директоров муниципальных предприя�
тий мэр будет назначать сам.

Дважды доктор
Накануне праздника Победы свою профессиональную победу
отметил начальник Главного управления здравоохранения обла�
сти Евгений Мезенцев. Из Москвы пришло сообщение Высшей
аттестационной комиссии о присуждении Евгению Васильевичу
ученой степени доктора медицинских наук. Диссертация, которую
он защищал в столичном институте им. Семашко, называлась
«Научные основы системы управления здравоохранением на
региональном уровне». Так что теперь практическая деятель�
ность руководителя воронежской медицины получила солидное
научное подкрепление, тем более что оппонентом Мезенцева
выступал первый заместитель министра здравоохранения РФ
Владимир Стародубов.

Представлен к помилованию
Областная комиссия по вопросам помилования рассмотрела, а
глава обладминистрации Владимир Кулаков подписал и напра�
вил Президенту России представление о помиловании осужден�
ного Михаила Панова, 1982 года рождения. Он был приговорен
29 октября 2003 года Бобровским районным судом Воронежс�
кой области за кражу к трем годам лишения свободы. По совокуп�
ности приговоров к данному наказанию частично присоединено
наказание по приговору того же суда от 22 мая 2003 года. Суд
окончательно определил срок в виде трех лет и одного месяца
лишения свободы. В направленном представлении комиссия по
помилованию ходатайствует о сокращении этого срока наказа�
ния на один год. При рассмотрении ходатайства осужденного
принято во внимание его болезненное состояние после перене�
сенной операции и нищенское существование семьи, для кото�
рой Панов был единственным кормильцем.

Землю попашем, попишем стихи
Сегодня в Каменском районе пройдет литературный праздник
«Воронцовая Русь». Встречи преданных слову и рифме авторов
переросли в областной сельский День поэзии. Кстати, постоян�
ные его участники � Светлана Ляшова и Василий Жиляев из
Россошанского района уже приняты в Союз писателей России.
Ныне Каменка встречает гостей «со всех волостей». Они выступят
перед школьниками и молодежью. Зазвучат стихи и в степи – в
Ольховом логу, где в эту пору алым цветом полыхают полевые
пионы и воронцы.

Контрабандный улов
В Западном региональном управлении ФСБ России подведены
итоги оперативно�служебной деятельности частей и подразделе�
ний за минувший месяц. Не пропущено по разным причинам
через госграницу более 700 лиц. Задержано 223 нарушителя
пограничного режима, 10 незаконных мигрантов. В результате
оперативных действий изъято более 3 килограммов наркотичес�
ких веществ и контрабандных товаров на сумму около 10 млн.
рублей.

Воронежская область вошла в десятку лучших российских
регионов по внедрению информационно5коммуникативных
технологий в здравоохранение.

Это стало известно после подведения итогов конкурса «Лучший
регион в сфере информационно�коммуникативных технологий», ко�
торый проводило Министерство экономического развития и торгов�
ли РФ в рамках федеральной целевой программы «Электронная
Россия». В конкурсе приняли участие 48 регионов страны. Нашу об�
ласть в номинации «Информационно�коммуникационные техноло�
гии в медицине» представляло Главное управление здравоохране�
ния областной администрации, и, как оказалось, весьма успешно.
При подведении итогов конкурса в конгресс�центре Торгово�про�
мышленной палаты РФ воронежское здравоохранение было назва�
но в числе десяти сильнейших в России в этой номинации.

�Начиная с 2002 года в нашей области отмечается значитель�
ный прогресс в сфере информатизации здравоохранения, � гово�
рит, комментируя этот факт, директор информационно�аналитичес�
кого центра Главного управления здравоохранения областной ад�
министрации Михаил Мутафян. – Во всех без исключения лечебно�
профилактических учреждениях внедрена система электронного до�
кументооборота на основе электронной почты, чего нет даже в Мос�
ковской области. На базе областной клинической больницы №1 со�
здан телемедицинский центр, внедряются передовые научные тех�
нологии передачи и обработки информации. В центральных район�
ных больницах шести районов � Калачеевского, Россошанского, Боб�
ровского, Лискинского, Борисоглебского, Новохоперского – установ�
лены современные телемедицинские комплексы, которые дают воз�
можность проводить больным консультации. В Главном управлении
здравоохранения сейчас действуют корпоративная сеть и Интернет�
сайт, где могут черпать необходимую информацию медицинские уч�
реждения области, а в перспективе сайт станет открытым и для на�
селения.

Надежда СУВОРИНА.

Компьютер )
медику
помощник

Чья же ты,
муниципальная
собственность?

Чья же ты,
муниципальная
собственность?

За звание лучшей соревно�
вались шесть очаровательных
девушек – Ольга Циблева из го�
родской поликлиники N10 Воро�
нежа, Юлия Ефременко из Рос�
соши, Елена Макеева из Остро�
гожска, Оксана Пищурина из
Борисоглебска, Любовь Сазоно�
ва из Воронежской клинической
больницы N1 и Олеся Черных из
Бутурлиновки. Остались позади
районные туры, выставлены
оценки за практические навыки
конкурсанток, теперь предстоя�
ло показать свои творческие
способности.

В начале девушки появились

«Сестрички»
пели и плясали…

перед строгими членами жюри
и зрителями в вечерних плать�
ях. Но уже в первом конкурсе,
представляя свое лечебное за�
ведение, каждая снова вышла
в белом халате, � символе сво�
ей профессии. Талантов у дев�
чонок оказалось много. Они
пели, плясали, рассказывали о
себе и своей работе и, конеч�
но же, шутили. А в этом им по�
могали их коллеги (в зале было
свыше тысячи медсестер со
всей области). Победительни�
цей стала Любовь Сазонова
(на фото).

Ирина ШАБАНОВА.

Милосердие.
Именно с этим
качеством
ассоциируется
образ медицин5
ской сестры.
Вчера те, кого так
ласково называ5
ют пациенты
«сестричками»,
отмечали свой
профессиональ5
ный праздник 5
Всемирный день
медицинских
сестер. В связи с
этим в Центре
культуры и
бизнеса «АПЕКС»
прошел заключи5
тельный этап
традиционного
областного
конкурса медсес5
тер. Ф
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Для консолидации голосов акционеров открытого
акционерного общества «Газпром» утвержден порядок
оформления доверенностей уполномоченному пред-
ставителю для участия в Общем годовом собрании ак-
ционеров по итогам деятельности Общества в 2003
году.

Физическим и юридическим лицам, владельцам ак-
ций «Газпрома», для оформления соответствующих до-

«Воронежрегионгаз»  информирует
ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»!

кументов необходимо прибыть в офис Воронежской ре-
гиональной компании по реализации газа по адресу:
г.Воронеж, пер. Красноармейский, 12а (остановка об-
щественного транспорта «Диагностический центр»).

Прием акционеров проводится в рабочие дни с 9
до 12 и с 14 до 17 часов. При себе иметь паспорт и
выписку со счета депо.

Тел. для справок 54-34-08.

- Сергей Владимирович,
так к чему же могут привести
«непопулярные» правитель-
ственные меры?

- К тому, что государство сни-
мет с себя всякую материаль-
ную ответственность по поддер-
жанию учреждений культуры.
Не изменившие статуса лишат-
ся всякой возможности разви-
тия хозяйственной самостоя-
тельности, поскольку для них
будет введено жесткое сметно-
постатейное планирование рас-
ходов и зачисление их доходов
в бюджет. И, как следствие, де-
ятельность тех же клубов или
домов культуры может быть
значительно урезана. Кроме
того, на рассмотрение Государ-
ственной Думы поступил после-
дний вариант проекта закона
«Об оплате труда работников
бюджетных учреждений в РФ»,
который предусматривает уста-
новление тарифных ставок,
сроков и порядка их индекса-
ции без каких-либо государ-
ственных гарантий оплаты тру-
да квалифицированных специ-
алистов. Во-первых, такой под-
ход нарушает конституционный
принцип равной оплаты за рав-
ный труд, ущемляет права ра-
ботников из-за отсутствия гос-
стандартов и нормативов фи-
нансовых затрат на оказание
госуслуг. А во-вторых, мы мо-
жем лишиться опытных деяте-
лей культуры, которые  будут ис-
кать более высокооплачивае-
мую работу. Дабы этого не до-
пустить, профсоюзы направили
обращение с обоснованным
протестом в федеральные орга-
ны власти и в областную Думу.

- На протяжении несколь-
ких последних лет работники
культуры в сельских районах
выражали озабоченность си-
туацией, связанной со льго-
тами по оплате коммуналь-
ных услуг.  Проблема остает-
ся до сих пор нерешенной?

- Вы правы. После отмены в
прошлом году ряда правитель-
ственных постановлений воз-
ник финансовый  и правовой
вакуум, грозящий дальнейшим
обнищанием сельских специа-
листов. Намеченное в соответ-
ствии с административной ре-
формой ужесточение соци-
альных расходов уже привело к
утрате многих мер защиты ра-
ботников культуры и членов их
семей. Например, страхования
от безработицы, оплаты путе-
вок в санатории и пансионаты,
дотации на детские новогодние
подарки, ограничены выплаты
пособий по болезни, беремен-
ности и родам, несчастным слу-
чаям на производстве и проф-
заболеваниям. А с сентября
прекращается финансирование
ДЮСШ. С 2005 года планирует-
ся новое сокращение ставки
единого социального налога в
целях снижения нагрузки на ра-
ботодателей. Соответственно
осложнится ситуация с выпла-
той и индексацией пенсий, фи-
нансированием медицинской
помощи, программ поддержки
населения. Поэтому ситуация с
учреждениями культуры в обла-
сти, полностью зависящими от
дотаций из Центра, достаточно
тревожна. За несколько после-

ПрофсоюзыПрофсоюзыПрофсоюзыПрофсоюзыПрофсоюзы

Культура
требует
защиты
Состоялся областной пленум профсоюза работников культуры,
на котором лидеры первичных организаций высказались по
наболевшим проблемам и поделились накопленным положи-
тельным опытом в своей общественной работе. В правитель-
стве и Государственной Думе готовится пакет документов по
ускорению реформирования всей социальной сферы. А это
значит, что следует ожидать реструктуризацию бюджетного
сектора. О складывающейся ситуации в отрасли «Коммуна»
попросила высказаться председателя обкома профсоюза
работников культуры Сергея ГОЛОВИНА.

дних лет в области закрылись
сотни клубов, библиотек и кино-
театров, тысячи культпросвет-
работников сокращены или пе-
реведены на неполный рабочий
день. Не предоставляются за-
конные льготы специалистам
на селе, на «голодном пайке»
находятся и воронежские шко-
лы искусств, библиотеки.

- Казалось бы, все эти не-
гативные перемены в отрас-
ли должны людей сплотить...

- Увы, происходило все на-
оборот – наблюдался отток ра-
ботников культуры из отрасле-
вого профсоюза, вследствие
чего общественная организа-
ция ослабла. Этому были и
объективные причины: раньше
государство законодательно и
материально поддерживало
профсоюзы, сейчас же они вы-
нуждены вновь набирать авто-
ритет, чтобы в условиях рынка
владельцы предприятий с ними
считались.

- Два года тому назад был
принят Трудовой кодекс, но
действует он слабо. Какая
роль отведена в нем профсо-
юзам?

- При всех его «слабых зве-
ньях» для профсоюзов этот Ко-
декс важен тем, что он закре-
пил за нами права представ-
лять и защищать интересы на-
емных работников, осуществ-
лять контроль за соблюдением
трудового законодательства.
Главная особенность Кодекса
состоит в том, что вместо госу-
дарственного им сделан упор на
локальное регулирование тру-
довых отношений. Целый раз-
дел Кодекса посвящен социаль-
ному партнерству между рабо-
тодателями и работниками в
лице их представителя – проф-
союза при регулировании тру-
довых отношений. Среди форм
партнерства названы коллек-
тивные переговоры и заключе-
ние коллективных договоров,
взаимные консультации, учас-
тие в управлении предприяти-
ем, в разрешении трудовых спо-
ров. Плодами усилий обкома
профсоюза работников культу-
ры явились действующие уже
около пяти лет и обновляемые
соглашения с главой города Во-
ронежа и областным управле-
нием культуры, трехстороннее –
с губернатором и работодателя-
ми.

Есть и другие положительные
результаты наших инициатив:
выплачиваются надбавки обла-
дателям почетных званий в об-
ласти культуры и искусства, а

работникам областных и воро-
нежских библиотек – доплаты
за стаж и напряженность рабо-
ты, а также по окладу перед от-
пуском. Практикуются дополни-
тельные оплачиваемые отпуска
за ненормированный рабочий
день, за работу на компьютере.
Нуждающиеся в санаторно-ку-
рортном лечении получают бес-
платные путевки и без ограни-
чений – в детские загородные
лагеря. Отныне работникам
бюджетных учреждений предо-
ставлено право бесплатного
посещения воронежских теат-
ров и музеев. Работодателям
предписано предоставлять ра-
ботникам дополнительные оп-
лачиваемые отпуска, оказы-
вать материальную помощь из
средств предприятий, содей-
ствовать работе профсоюзных
комитетов. Регулярно, в том
числе и в рамках трехсторон-
ней комиссии, проходят встре-
чи лидеров профсоюзов с пер-
выми руководителями облас-
ти. По итогам одной такой, 30
января этого года, главой ад-
министрации области Влади-
миром Кулаковым принято по-
становление «О дальнейшем
развитии взаимодействия ад-
министрации области, органов
местного самоуправления и
работодателей с профсоюза-
ми», опубликованное в «Ком-
муне».

Добавлю, что за несколько
последних лет число организа-
ций, заключивших коллектив-
ные договоры по инициативе
профкомов, неуклонно увеличи-
вается. Практика показывает,
что там, где работникам выпла-
чиваются премии и надбавки,
другие дополнительные льготы,
растет и профсоюзное член-
ство. Важно и другое, чтобы кол-
договорная кампания проходи-
ла максимально гласно, с вов-
лечением в обсуждение наи-
большего количества работни-
ков. Несомненно, уже само по
себе заключение колдоговора,
даже с минимальными соци-
альными льготами, работает на
авторитет профсоюзов.

- А что конкретно было сде-
лано обкомом профсоюза в
деле защиты прав людей?

- Сделано немало. В частно-
сти, осуществлялся контроль за
соблюдением работодателями
и должностными лицами зако-
нов о труде, даются консульта-
ции членам профсоюза по са-
мым разнообразным юриди-
ческим вопросам. Например, в
прошлом году нами было выиг-
рано 40 судебных разбира-
тельств. Значительно больше
споров решено в ходе личных
встреч с руководителями учреж-
дений. Но, к сожалению, сами
профкомы крайне редко ис-
пользуют свое право контроля,
разве только в конфликтных
ситуациях. Для успеха нужна
массовость выступлений, иначе
власти все наши инициативы
проигнорируют.

Отстранение профсоюзов от
управления средствами соци-
ального страхования значи-
тельно снизило наши возмож-
ности по санаторно-курортному
лечению трудящихся, летнему
отдыху детей. Хоть и в значи-
тельно меньших объемах, но
проблема решается через ис-
пользование бюджетных
средств, о чем записано в обла-
стном трехстороннем соглаше-
нии. Так, 17 апреля 100 нужда-
ющихся в лечении бюджетников
выехали в санаторий города
Ессентуки. Еще в текущем году
будет закуплено свыше 900 пу-
тевок в местные санатории.

- И все-таки, каковы перс-
пективы профсоюзного дви-
жения работников культуры?

- Жизнь в годы реформ убе-
дила нас в ошибочности либе-
рального лозунга об абсолют-
ной независимости первичных
организаций. С учетом реалий
мы постепенно находим такую
степень их самостоятельности,
которая позволила бы сохра-
нить и укрепить устойчивость
всех звеньев профсоюза как
целостного организма. Быть
может,  я повторюсь, но грамот-
но организованная работа в
первичках укрепляет наше
единство, усиливает влияние
профсоюза на социально-трудо-
вые процессы в сфере культу-
ры.

Беседу вел
Сергей КРОЙЧИК.
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Обращения и решения
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Рассмотрены 205 обращений по
вопросам строительства дорог и мос-
тов. Уже в этом году планируется пост-
роить 2 мостовых перехода через реку
Хопер у села Пески Поворинского рай-
она, отремонтировать мост через Хо-
пер в Борисоглебском районе, постро-
ить дорогу до хутора Михайловка Ка-
ширского района. На основании пись-
менных обращений жителей области
составлен перспективный план до
2010 года по строительству и ремонту
дорог и мостов магистральных улиц
населенных пунктов. Не остались без
внимания и вопросы развития пасса-
жирского транспорта. Разработана
концепция, предусматривающая воз-
рождение электрического транспорта

в Воронеже. Для улучшения транспор-
тного обслуживания жителей Левобе-
режного района с 10 марта организо-
вана работа нескольких новых марш-
рутов. В сельских районах также орга-
низованы дополнительные автобусные
маршруты.

Приняты меры по коллективным
обращениям о невыплате заработной
платы работникам дорожно-строитель-
ных организаций области. Рассмотре-
ны также вопросы о погашении задол-
женностей по заработной плате работ-
никам ГУП ДРСУ №3 Аннинского райо-
на, Грибановскому филиалу ОАО «Воро-
нежавтодор», Новохоперскому филиа-
лу ООО «Дорспецстрой». 310 обраще-
ний было посвящено вопросам укреп-
ления материальной базы учебных уч-
реждений области. По ряду из них при-

няты положительные решения. В инве-
стиционную программу на текущий год
включено строительство школ в с. Ло-
зовое Верхнемамонского района, Гни-
ловской школы Острогожского района,
Подгоренской школы, реконструкция
хохольского лицея. Строительство и ре-
конструкция 33 объектов образова-
ния, в основном школ, вошло в проект
программы капитального строитель-
ства на 2004 – 2008 годы. Это школы
в селах Мосальское Каширского райо-
на, Бороздиновка Новохоперского,
Поляна Терновского и станции Курба-
тово Нижнедевицкого районов.

Немало обращений и просьб граж-
дан касается спортивно-оздоровитель-
ных сооружений, подобные обращения
также рассматриваются с должным
вниманием. Например, запланирова-

но строительство спортивного зала
Песковской средней школы Поворин-
ского района, спортивно-оздорови-
тельных комплексов в Новохоперске,
Боброве, плавательного бассейна в
Павловске, спорткомплекса в рабочем
поселке Панино. Положительно разре-
шено 72 обращения по вопросам вы-
деления компьютеров в сельские шко-
лы и включения учебных заведений в
губернаторскую программу «Школьный
автобус».

Из 317 письменных обращений,
посвященных вопросам здравоохране-
ния, большая часть касается развития
лечебных учреждений области. Все об-
ращения рассмотрены, и по ним при-
няты меры. Например, в текущем году
планируется выполнить ремонт и осна-
стить современным оборудованием

участковую больницу в селе Новоживо-
тинное Рамонского райна. К 100-летию
Воронежской областной клинической
психиатрической больницы выделен 1
миллион рублей для ремонта помеще-
ний и оснащения новым медицинским
оборудованием. Профинансировано
приобретение автомобилей для лечеб-
ных учреждений Воронежа: детской
поликлиники № 7, городской больни-
цы № 16, поликлиники № 14.

Рассмотрены 409 обращений, по-
ступивших по телефонной линии «Диа-
лог с губернатором». Положительное
решение найдено для каждого пятого
обратившегося. В течение первого
квартала на личный прием обратились
1778 человек, из них 632 были приня-
ты руководителями администрации об-
ласти. Более 1100 обращений рас-
смотрены в сроки, не превышающие
15 дней, 66 процентов пришедших по
почте писем рассмотрено непосред-
ственно в структурных подразделени-
ях администрации области.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.

Она росла в многодетной семье. Ребятишек было
пятеро. Отец погиб на фронте. Окончив семилетку, де-
вушка мечтала работать агрономом и пыталась посту-
пить в техникум. Не получилось. Многие подружки по-
шли работать в животноводство, а она - в полеводство.
Боевую девчушку назначили прицепщиком. Она с утра
до вечера вместе с трактористом пахала землю.

Видя ее тягу к технике, поставили Шуру копнильщи-
цей к зерноуборочному комбайну. Это была адова ра-
бота. Находясь внутри железной коробки, балансируя
на доске, человек должен был отбрасывать солому ви-
лами, которая сыпалась из комбайна чуть ли не на го-
лову. Защитные очки, платок и марля на лице не спа-
сали от пыли, к тому же жара стояла страшная. Но Шура
стойко выполняла свои обязанности. Только через не-
сколько сезонов комбайн модернизировали. Теперь
копнильщик находился на так называемом мостике и
с помощью специального рычага вываливал копну на
поле. Работать стало легче. При поломках машины на-
парница Шуры уходила в холодок, а она помогала ком-
байнеру делать ремонт.

1956 год. Страна поднимала целину. На восток эше-
лон за эшелоном ехала молодежь. Все охвачены ро-
мантикой и задором. Вместе с мужем Михаилом Шура
отправляется в Кустанай. Остановились в совхозе
“Московский”. Разместились в небольших вагончиках,
начали обживаться.

В работах и заботах прошли весна и лето. Наступи-
ла пора уборки. Громадные, далеко уходящие за гори-
зонт поля  золотистой пшеницы вызывали у хлеборо-
бов, прибывших из центральных и западных областей,
восхищение. Девятнадцатилетней Шуре доверили ком-
байн. И закипела работа на необъятных просторах.

Однажды в поле в разгар уборки приехал бригадир:
- Калюжная, подъезжай на комбайне к поселку. Ско-

ро приезжает Хрущев. Будешь вручать ему хлеб-соль.
- Но у меня нет платья.
- Ничего, так даже лучше. Ведь ты только с поля, сра-

зу видно, что настоящий хлебороб.
Это было в селе Шишинка Кустанайского района од-

ноименной области. Шуру успели причесать, дали ей
огромный каравай хлеба, а сверху поставили солонку.
И вот показался кортеж из десяти черных автомоби-
лей. Они остановились, и появился Никита Сергеевич
в сопровождении свиты. Калюжная очень волновалась,
но, собрав всю волю, подошла к руководителю страны.
Хрущев широко улыбался, отломил кусочек хлеба, при-
коснувшись им к соли, попробовал на вкус и сказал,
что хлеб целины не хуже, чем в центральных областях
России. После высокие гости поехали дальше, а Калюж-
ная вернулась в поле к своему степному кораблю.

Его она останавливала только в случае дождя, да и
то пересаживалась на трактор, чтобы пахать зябь. Од-
нажды, работая двое суток без сна и отдыха, решила
все-таки немного передохнуть. Прилегла поспать у не-

убранного участка пшеницы на валок соломы. Приснилось
ей, что она дома, что вкусно пахнет свежеиспеченным хле-
бом. И вдруг на нее что-то навалилось. Открыла глаза - а
над ней проезжающий комбайн, механизатор которого
не заметил лежащего человека. Вгорячах она поднялась
и хотела выскочить между колесом и жаткой, но ее сва-
лило рулевой тягой. От надвигающегося колеса  метнулась
в сторону. Колесо проехало по телогрейке, но до тела не
достало. Шура не помнила, как выскочила из-под комбай-
на и потеряла сознание. После этого полтора месяца ее
выхаживала женщина-немка. Кое-как поставила на ноги.

Для того, чтобы окрепнуть, пришлось вернуться в Чер-
ноземный. Но затем снова потянуло на целину. Теперь
попали в Алма-Атинскую область в совхоз “Костеленский”.
Там работало 15 бригад, а всего было 400 трактористов.
Она сумела отличиться и здесь.

Дали Шуре и ее мужу Михаилу трактор ДТ-54. Они его
отремонтировали и начали поднимать целину. Шуре по-
ручили нарезать участки для пахоты. Прежде чем вести
борозду, надо сделать разметку под пахоту. Но так как
площади огромные, то у учетчика уходило много време-
ни на обмер саженем загонки. И тогда Калюжная приду-
мала, как эту  работу ускорить. Тракторную гусеницу,
предварительно измерив ее длину, она перевязала крас-
ной лентой. Затем посадила учетчицу в кабину своей ма-
шины, и во время движения той оставалось только счи-
тать обороты гусеницы.

Из-за неугомонного характера Калюжная не могла
быть в серединке: работать так работать! Во время ве-
сеннего сева тракторист Федор Мякушев показывал
очень хорошие результаты. Шура решила сделать не
меньше норм, чем передовик. Поле в 400 гектаров они
разделили пополам. В ее экипаже было два сеяльщика.
А перед тем, как начать работать, она рекомендовала
им на поворотах не соскакивать, чтобы переносить мар-

керы, а на ходу просто их приподнимать. Времени сэ-
кономили очень много. В результате экипаж Калюжной
стал лидером и получил флажок, а бригада - телевизор.

Незаметно подошла осень. Надо сеять озимые. В
этот раз, чтобы улучшить результаты, механизатор ре-
шила обойтись вовсе без маркеров, хотя это немалый
риск - можно допустить огрехи. Но когда появились
всходы, поле оказалось покрыто ровным зеленым ков-
ром, что говорило о высоком качестве сева. И опять
бригада, а в ней работало около ста трактористов, по-
лучила награду - теперь мотоцикл.

В начале 60-х Калюжные вернулись в родные края.
В семье появились дети. Сначала сын Иван, а через
пару лет - дочка Наташа. Когда подросли ребята, Алек-
сандра Федоровна снова пришла к технике и опять за-
нялась хлеборобским делом. Она стабильно, в течение
многих лет, добивалась высоких намолотов.

Особенно запомнился ей 1980 год. Жатва выдалась
тогда непростой, однако Александра Федоровна наце-
лилась на первенство. Недавно назначенный главным
инженером совхоза «Черноземный» Анатолий Бакулин
поддержал ее.  В итоге она стала лучшей не только в
совхозе, но и по Калачеевскому району. В разгар жат-
вы в Калач поступила правительственная телеграмма
из Москвы. На бланке с красной полосой было напи-
сано: “Дорогая Александра Федоровна! Мне приятно
было узнать о Вас - замечательной женщине-механи-
заторе и что ваш семейный экипаж, вместе с сыном
Иваном, уверенно завоевал переходящий вымпел. Сер-
дечно поздравляю с днем рождения, который Вы встре-
чаете на хлебном поле. Желаю крепкого здоровья! Лет-
чик-космонавт СССР, Герой Советского Союза, предсе-
датель комитета советских женщин Николаева-Тереш-
кова”.

Эту телеграмму ей доставили прямо в поле. Она ста-
ла наградой и для работающего с ней сына Ивана, ко-
торый тогда учился в Верхнеозерском сельхозтехнику-
ме, куда когда-то поступала его мать. (Кстати, и дочь
Наташа получила там диплом. Иван продолжил учебу в
военном училище, стал офицером, побывал в «горячих
точках». Майор Калюжный имеет Благодарственное
письмо и именной  подарок от Президента В.Путина.
Дочь Наташа закончила Мичуринский институт, рабо-
тает преподавателем химии и биологии. Пользуется
большим авторитетом, имеет высшую квалификацион-
ную категорию).

Когда Калюжной исполнилось полвека, она решила
оставить комбайн. Но, будучи человеком деятельным,
не смогла без работы и окончила курсы слесарей по
газовому оборудованию. За ней закрепили небольшой
трактор Т-40, на котором более десяти лет снабжала
своих односельчан сжиженным газом. Могла бы и боль-
ше, да подвели природный газ. Пришлось уходить на
заслуженный отдых.

...Из Оренбурга Калюжная привезла памятную ме-
даль “50 лет начала освоения целинных земель”, имен-
ные часы, книги о хлебе, а также еще одну - “Бессмер-
тие Гагарина”. С космонавтами у нее особые отноше-
ния. В доме Калюжной висит большой портрет Тереш-
ковой,  с которой она встречалась в Москве и которую
боготворит. Кстати, телеграмма женщины-космонавта
женщине-механизатору хранится в музее местной шко-
лы. Там же, на стенде, – фотографии лучших людей села.
С одной из них смотрит Александра Федоровна Калюж-
ная.

Михаил СЕРГИЕНКО.
пос. Черноземный, Калачеевский район.

ЗемлякиЗемлякиЗемлякиЗемлякиЗемляки

Недавно наша страна отмечала знаменательное событие –
50-летие начала освоения целинных земель. На торжества от
Воронежской области пригласили Александру Федоровну Калюж-
ную, механизатора из калачеевского поселка Черноземный.
Сначала был прием в Министерстве сельского хозяйства Россий-
ской Федерации, затем группа первоцелинников на самолете была
доставлена в Оренбург. Здесь состоялось торжественное собрание,
посвященное юбилею. Когда на большом экране показали докумен-
тальные кадры кинохроники, где молодежь уезжала в открытую
степь с песней “Ой ты, дорога длинная, здравствуй, земля целин-
ная”, то у Александры Федоровны выступили на глазах слезы...

ВЕСТИ  ИЗ  ЛИСОК

Обелиск на братской могиле
В канун Дня Победы на окраине села Ковалёво взметнулся
над луговыми далями мраморный обелиск. В военное лихо-
летье здесь, в бывшем селе Шведово, фашистские изверги
чинили массовые расстрелы пленных советских воинов и жи-
телей окрестных сел и хуторов. Тела солдат, стариков, жен-
щин и детей, усеявшие крутой склон, местные жители тай-
ком от захватчиков похоронили в братской могиле за околи-
цей. Нынешней весной горрайсовет ветеранов войны и тру-
да при поддержке районной и Ковалевской сельской адми-
нистраций обратились к областной военно-мемориальной
компании с предложением увековечить память о расстрелян-
ных красноармейцах и земляках.

«Волна милосердия»
Так называется благотворительная акция, проводимая с
1 апреля по 1 июня горрайфондом социальной поддержки
населения под девизом: «Твори добро – добром воздаст-
ся». Цель акции - материальная поддержка незащищенных
групп населения, к которым относятся 250 детей-сирот, 450
многодетных семей, 360 детей-инвалидов,1700 одиноких
стариков, проживающих в городе Лиски и Лискинском рай-
оне. Благотворительные мероприятия, проводимые в рам-
ках акции, призваны собрать средства, которые будут без-
возмездно направлены на поддержку этих категорий жи-
телей. Уже сейчас на счёт горрайфонда социальной под-
держки населения начали поступать деньги, заработанные
в ходе проведенного 24 апреля общерайонного благотво-
рительного субботника.

Книги о малой родине
В центральной районной библиотеке состоялась презента-
ция новой книги местного историка-краеведа Игоря Афана-
сьева «Дивногорье». Это исторически достоверное повество-
вание об уникальном ландшафтно-архитектурном памятни-
ке на правом берегу Дона, его неповторимой фауне и фло-
ре. Изданная по инициативе Совета Лискинского историко-
краеведческого музея книга является органичным продол-
жением серии брошюр «Летопись земли Лискинской». До это-
го на полках школьных и районных библиотек, в коллекциях
ценителей истории уже появились две книги из этой серии:
«Щучье: взгляд сквозь годы» (П.Пивоваров) и «Хроника ста-
ринного русского села Колыбелка»  (И.Афанасьев, А.Товка-
циер). Вдохновитель проекта и организатор выпусков Вале-
рий Тихонов – заместитель председателя Лискинского рай-
онного Совета народных депутатов, член Союза писателей
РФ убежден, что воспроизведение истории малых родин на
основе краеведческо-документального материала необходи-
мо не только в познавательных целях, но и для сохранения
исторической памяти нынешних и будущих поколений лискин-
цев.

Вновь «Радуга» засияла
Словно весенний луг первыми цветами запестрел яркими
детскими одёжками зелёный дворик детского сада в селе
Высокое. Когда-то принадлежавший местному небедному
колхозу, он был лет шесть назад закрыт из-за отсутствия
средств на его содержание. Ветшало без ремонта здание,
зарастал бурьяном дворик, ржавело оборудование детс-
кой площадки. Будто предчувствуя лучшие времена, тог-
дашняя заведующая детсадом Л.Турусова чуть ли не силой
отвоевала у колхозного руководства комнату в правлен-
ческой конторе, куда были свезены и бережно сложены
детские кроватки, матрацы, посуда. Для молодых высокин-
ских семей наступили годы мытарств, вызванных неустро-
енностью детей. Наконец, весной здание детсада было пе-
редано в муниципальную собственность. Сдержал слово,
данное сельчанам в ходе педвыборной встречи, и глава
Лискинской горрайадминистрации В.Шевцов, выделив
средства из районного бюджета на капитальный ремонт
садика. В первых числах мая 40 ребятишек стали новосё-
лами в ожившем здании детского сада с манящим и свет-
лым названием «Радуга».

Николай КАРДАШОВ.

Три десятка лет занимается  выведением новых
сортов ржи в Научно-исследовательском институте
имени В.В.Докучаева доктор сельскохозяйственных
наук, профессор, Заслуженный деятель науки РФ

Александр Тороп. Вклад ученого в селекционную
науку столь велик, что можно говорить о научной
школе Торопова. Тем более что у Александра Анд-
реевича есть не один десяток способных учеников.
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БУКВА  ЗАКОНА
Принятый 30 марта т. г. и
вступивший в силу Закон «О
внесении изменений в Закон
Воронежской области «О ста�
тусе депутата Воронежской
областной Думы» расширяет
возможности депутатского
запроса и выводит его на
качественно новый уровень.

Депутатский запрос как одна
из форм депутатской деятельно�
сти был и ранее закреплен в об�
ластном законодательстве. Он
подразумевал право депутата
областной Думы обращаться к
исполнительным органам влас�
ти области, органам местного
самоуправления, руководите�
лям органов государственного
управления, предприятий и уч�
реждений. Его необходимо было
вносить через областную Думу:

Новое качество запроса
запрос зачитывался на заседа�
нии, затем депутаты голосовали.
Если он набирал более полови�
ны установленного числа голо�
сов законодателей, то направ�
лялся в соответствующий орган
или должностному лицу. Если
депутаты не поддерживали зап�
рос, он отклонялся.

По мнению автора измене�
ний депутата Степана Констан�
тинова, данный процесс был не
совсем объективен: почему зап�

рос, на который законодатель
имеет право в соответствии с
законом, должен быть ограни�
чен голосами других депутатов,
которые, возможно, не вникли в
проблему, не уловили ее суть и
не поняли важность и значи�
мость ее решения?

Хотя существовала и иная
форма запроса. Депутат мог об�
ратиться в необходимую инстан�
цию или к определенному лицу
сам, минуя областную Думу. Но

в этом случае запрос именовал�
ся депутатским обращением и
носил очень расплывчатый ха�
рактер.

Принятые изменения позво�
ляют депутату вносить свой зап�
рос на рассмотрение областной
Думы. Законодатели его обсуж�
дают и голосуют. Если запрос как
собственно депутатский не «про�
шел», его можно направить от
имени областной Думы, тем са�
мым придав ему более высокий

статус. В этом случае ответчик
(должностное лицо, орган влас�
ти и т.д.) отчитывается не перед
одним законодателем, а перед
всем депутатским корпусом.
Официальный ответ оглашается
на заседании областной Думы.

Депутат также имеет право
самостоятельно обратиться с
депутатским запросом, не внося
его на рассмотрение областной
Думы. Тогда это будет не обраще�
ние, как было раньше, а депутат�

ский запрос конкретного зако�
нодателя. Он оформляется на
официальном бланке, поэтому
ответчик обязан отчитаться не�
посредственно перед депутатом.
Если законодателя не удовлет�
ворил полученный ответ, он
вправе направить повторный
запрос, только уже не от соб�
ственного имени, а от всего де�
путатского корпуса, то есть как
запрос областной Думы.

Таким образом, появилась
более высокая ступень данной
формы депутатской деятельнос�
ти. Теперь можно решать про�
блему в два «шага»: с помощью
депутатского запроса и дополни�
тельно � запроса областной
Думы.

Полина ОРЕХОВА.

ОТКРЫТАЯ  ТРИБУНА

Депутатский  дневник

Почтовый ящик депутата

При поддержке Совета Федерации Федераль�
ного Собрания Российской Федерации, ряда ми�
нистерств, общественных и коммерческих органи�
заций  Союзом благотворительных организаций
России проводится первая национальная благо�
творительная  программа помощи детям, страда�
ющим онкологическими заболеваниями.

Программа носит название «Миллиард мело�
чью» и предусматривает сбор одного миллиарда
рублей для комплексного решения проблем про�
филактики, лечения и реабилитации больных де�
тей. Средства будут использованы на оказание
адресной материальной помощи, создание хоспи�
сов для тяжело и неизлечимо больных детей, обес�
печение детских онкологических центров. Расхо�
дование средств будет осуществляться под конт�
ролем наблюдательного совета, в состав которо�
го вошли главные детские онкологи России и Мос�
квы, многие известные всей стране люди, депута�
ты Государственной Думы и члены Совета Федера�
ции.

Каждые два часа раком заболевает один ре�
бенок. Если вы хотите и можете помочь благому
делу спасения детей, направляйте свои пожертво�
вания и благотворительные взносы на

«Миллиард мелочью»
Поддержим национальную благотворительную программу

помощи детям, страдающим онкологическими заболеваниями
Единый счет первой национальной благотво�
рительной программы «Миллиард  мелочью»:

Некоммерческое партнерство «Союз благо�Некоммерческое партнерство «Союз благо�Некоммерческое партнерство «Союз благо�Некоммерческое партнерство «Союз благо�Некоммерческое партнерство «Союз благо�
творительных организаций России» (НП «СБОР»)творительных организаций России» (НП «СБОР»)творительных организаций России» (НП «СБОР»)творительных организаций России» (НП «СБОР»)творительных организаций России» (НП «СБОР»)
ИНН 7715257832
КПП 77 150 1001
Юр. адрес: 127273, Москва, ул. Олонецкая, д. 15А
Тел.: (095) 490+95+50, факс: (095) 490+96+78
Е+mail: sbor@sbornet.ru
ОКОНХ 84600
ОКПО 55007845
расчетный счет в рублях 40703810000990000021
текущий счет в долларах США
40703840300990000021
текущий счет в евро 40703978900990000021
в акционерном коммерческом банке «Московский
индустриальный банк (открытое акционерное об+
щество)»
кор. счет 30 101 8 10300000000600
БИК 044525600

Назначение платежа: целевое финансирова�Назначение платежа: целевое финансирова�Назначение платежа: целевое финансирова�Назначение платежа: целевое финансирова�Назначение платежа: целевое финансирова�
ние первой Национальной благотворительнойние первой Национальной благотворительнойние первой Национальной благотворительнойние первой Национальной благотворительнойние первой Национальной благотворительной
программы «Миллиард мелочью».программы «Миллиард мелочью».программы «Миллиард мелочью».программы «Миллиард мелочью».программы «Миллиард мелочью».

Пресс+служба Союза благотворительных
организаций России.

Воронеж атакуют
«эффективные
собственники»
Противостоять им пытаются депутаты
областной и городской Дум Юрий Анохин, Галина
Кудрявцева, Николай Куралесин, Сергей Колиух,
Федор Ковалев, Илья Ерихонов, Анатолий Голиусов.
Об этом + беседа с Ю.М. Анохиным

+ Юрий Михайлович, очень
часто + и в прессе, и на теле+
видении + любят говорить о
том, что наш город Воронеж
стоит на грани банкротства.
Так ли это?

� Это не совсем так. У нас ог�
ромный промышленный потен�
циал: собственность, финансо�
вые ресурсы. Но город умыш�
ленно доводят до банкротства,
чтобы за копейки забрать наше
общее достояние и передать в
частные руки. Могу даже ска�
зать, почему этот вопрос подня�
ли именно в последнее время.
Определенные финансовые
структуры рассчитывали на то,
что в период «безвластья» в го�
роде можно воспользоваться
ситуацией и обанкротить круп�
нейшие муниципальные пред�
приятия, забрать их себе и по�
ставить миллионный город на
колени.

+ Нет ли здесь преувеличе+
ния?

� Нет. Угроза совершенно ре�
альная. Под банкротство уже
поставлены «Воронежтепло�
сеть», «Горэлектросеть», «Водо�
канал». Город хотят пустить по
миру.

Во многом долги были искус�
ственно созданы, чтобы подве�
сти предприятия под банкрот�
ство. И теперь главу города пы�
таются вынудить к тому, чтобы
отдать муниципальные пред�
приятия в частные руки.

+ И какие аргументы приво+
дятся?

� Делают это под лозунгом
прихода «эффективного соб�
ственника»: мол, государство �
собственник неэффективный, а
частник придет и все наладит.
Наглое лицемерие! В условиях
нашего «дикого капитализма»
частник � всегда и везде �дума�
ет не о долгосрочной перспек�
тиве, а о сиюминутной прибыли.
Главное � выжать из предприя�
тия максимум денег сегодня, а
завтра хоть трава не расти! Вот
к чему нас хотят привести. А
ведь речь идет о судьбе милли�
онного города. О том, будет ли в
наших домах тепло, горячая
вода, свет. И сколько мы будем
платить за «коммуналку». Ведь
это только государство как «не�
эффективный собственник» мо�
жет заниматься благотвори�
тельностью, сдерживать рост
тарифов, компенсировать льго�
ты. Частник заниматься этим не
будет. Он придумает способ
взвинтить цены до максимума,
а с льготников будет драть день�
ги «по полной». Средств�то на
компенсации льгот в бюджете
нет!

+ Вы как депутат областной
Думы и председатель комис+
сии по законодательству и
безопасности одним из пер+
вых встали на защиту интере+
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сов города. Что удалось сде+
лать?

� При участии главы города
была создана рабочая группа
из депутатов областной и город�
ской Дум. Было направлено об�
ращение к прокурору области с
требованием принять меры по
приостановлению процедуры
банкротства крупнейших муни�
ципальных предприятий. Управ�
ление по налоговым преступле�
ниям УВД области провело про�
верку МУП «Воронежтеплосеть»,
«Водоканал» и «Горэлектросеть».
По результатам проверки было
возбуждено уголовное дело по
фактам преднамеренного бан�
кротства.

Помимо «Воронежтеплосе�
ти», занималась рабочая группа
и другими муниципальными
предприятиями. Проведенная
по моей инициативе проверка
на «Горэлектросети» вскрыла
вопиющие факты. В прошлом
году постановлением предыду�
щего мэра имущество «Горэлек�
тросети» было передано в арен�
ду ОАО «ВКС» �  компании, со�
зданной небезызвестным Ана�
толием Чубайсом для того, что�
бы «возрождать коммунальную
систему страны». В обмен на
аренду «ВКС» должно было оп�
латить задолженность элект�
росети перед «Воронежэнерго»
� более шестисот миллионов
рублей. Договор перевода дол�
га был заключен, но... вскоре
расторгнут. Сразу после этого
«Воронежэнерго» (другая чу�
байсовская структура) обрати�
лось в Арбитражный суд с за�
явлением о признании МУП
«Горэлектросеть» банкротом.
Если бы банкротство состоя�
лось, «Воронежэнерго» как ос�
новной кредитор смогло бы по
бросовым ценам продать иму�
щество «Горэлектросети» тому
же ОАО «ВКС». В итоге «ВКС»
стало бы не арендатором, а
собственником «Гор�
электросети». Причем шестьсот
миллионов платить бы не при�
шлось. Ловкость рук � и никако�
го мошенничества!

На этом примере мы видим,
как ведет себя «эффективный
собственник». Прибыль превы�
ше всего, поэтому хотят сэконо�
мить и шестьсот миллионов не
платить. И предприятие хотят
получить не в аренду, а в соб�
ственность, причем практичес�
ки бесплатно. Почему так? По�
тому что арендованное имуще�
ство можно изъять, если Чубайс
вдруг начнет нам выворачивать
лампочки. А если «ВКС» станет
собственником, найти на него
управу будет практически не�
возможно.

+ А сейчас?
� Трудно! Дело в том, что долг

в шестьсот миллионов перед
«Воронежэнерго» образовался
у «Горэлектросети» потому, что
ей самой разные предприятия
задолжали почти такую же сум�
му. Пообещав оплатить весь
долг в шестьсот миллионов, ОАО
«ВКС» выторговало у «Горэлект�
росети» право «выбивать» день�
ги у ее должников. То есть полу�
чило возможность вернуть эти
шестьсот миллионов себе об�
ратно. К декабрю 2003 года
удалось собрать больше ста
миллионов � шестую часть за�
долженности. Но ведь, как мы
уже знаем, ни копейки из этих
миллионов на уплату долгов
«Горэлектросети» не пошло � до�
говор перевода долга был рас�
торгнут. Значит, в итоге «ВКС» не
только ухитрилось сэкономить
шестьсот миллионов, но еще за�
работать сто миллионов сверху.
Потому что за неделю до выбо�
ров нового мэра было подписа�
но соглашение, по которому 90
процентов этих миллионов
были списаны. Вот так! Провер�
ка обнаружила фальсификацию
финансовых и технических дан�
ных имущества, передаваемого
в аренду ОАО «ВКС», занижение
его балансовой стоимости, не�
погашенную задолженность
«ВКС» перед «Горэлектросетью»
за аренду, за ремонт электро�
сетей, за электросчетчики. То
есть с города деньги требуют,
начинают банкротство, а сами
платить не хотят! В этом � вся
суть чубайсовского «эффектив�
ного собственника».

+ С вашей помощью адми+
нистрация города приостано+
вила процедуру банкротства
муниципальных предприя+
тий. Значит ли это, что про+
блема полностью снята?

� К сожалению, нет. «Эффек�
тивные собственники» готовят�
ся перейти в контратаку, и это
тревожит в первую очередь.

Нас пытаются убедить, что
только частник может быть «эф�
фективным собственником».
Это не так. Государство может
эффективно управлять своей
собственностью, если изменит
кадровую политику. Если дирек�
тор предприятия назначен на
должность «по блату», если на�
чальство интересуют не лич�
ные качества руководителя и
результаты его работы, а лич�
ная преданность, если на
предприятии процветают ку�
мовство и коррупция, если
можно безнаказанно зани�
маться воровством бюджет�
ных средств, мэрия будет оста�
ваться неэффективным соб�
ственником. Нужно назначать
руководителей по открытому
конкурсу и по контракту, в этом
контракте четко оговорить воп�
росы, которые чиновник дол�
жен решить, и результаты, кото�
рых он должен добиться. Не
справился � в отставку! Тогда
ситуация в городе изменится. И
очень быстро.

Беседовал
Виктор СОЛДАТОВ.

Когда  в Думе шло формирование постоянных комиссий, для меня вопрос, в какой из них
работать, не стоял. Я шел в областной парламент, чтобы, используя свои  депутатские
полномочия, последовательно отстаивать на  законодательном уровне интересы аграрно�
го сектора, сельских тружеников.
В комиссии по аграрной политике, заместителем председателя которой избран, работают
уважаемые мною  коллеги, имена которых известны в области. Это В.М. Пацев, Н.И.
Гапоненко, В.И.  Остроушко, Т.Г. Мещерякова, А.И. Евстратов, В.В. Покусаев. На примерах
своих хозяйств они показали, что умеют  эффективно работать, знают, как вести сельско�
хозяйственное производство в условиях реформирования экономики.

РЕЖУТ ПО(ЖИВОМУ
ножницы диспаритета цен
Владимир
СОРОКИН,
депутат
областной Думы

Завершается четвертый год
работы  Думы нынешнего созы�
ва, и самый раз подвести итоги
законодательной практики по
развитию агропромышленного
комплекса, которую проводим
вместе с коллегами по депутат�
скому корпусу и нашему сельс�
кому «цеху».

За это время подготовлено и
проведено более 40 заседаний
комиссии, где рассмотрели свы�
ше 250 вопросов по самым ак�
туальным направлениям агро�
промышленного производства.
Подготовлено и внесено на за�
седания Думы более 30 зако�
нов, направленных на повыше�
ние эффективности сельского
сектора экономики региона.
Назову несколько из них: это за�
коны Воронежской области «О
семеноводстве», «О безопасном
обращении с пестицидами», из�
менения в ст. 6  Закона «О  за�
купках и поставках сельхозпро�
дукции, сырья, продовольствия
для областных и государствен�
ных нужд», решение областной
Думы «О положении дел в АПК,
путях реформирования и финан�
сового оздоровления предприя�
тий агропромышленного комп�
лекса Воронежской области».

Но, конечно, один из главных
вопросов – бюджет  области.
Достаточно сказать, что для
сельского хозяйства он в неко�
торой степени стабилизировал�
ся. Если в 2001 году выделялось
из бюджета всего 183 миллиона
рублей, то в последующие годы
– более 300 миллионов рублей
ежегодно. Это ощутимые суммы
для экономики области. И хотя
их нельзя назвать достаточными
для оздоровления села, они в
определенной мере позволили
аграрному сектору приобрести
устойчивое равновесие.

Перестраивается и экономи�
ческая политика в сфере сельс�
кого хозяйства. Субсидирование
из областного бюджета 2/3
ставки рефинансирования по
среднесрочным кредитам, пре�
доставление гарантий и поручи�
тельства областного бюджета по
займам на приобретение сель�
скохозяйственной техники и
оборудования, отсрочка оплаты
за удобрения по мере получения
выручки за урожай дали воз�
можность значительной части
хозяйств задышать свободнее.

Но проблем, учитывая поло�
жение, в  которое оказался
ввергнут реформами аграрный
сектор, по�прежнему остается
немало. И  решать их необходи�
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мо на общегосударственном
уровне. Это и госзаказ, и диспа�
ритет цен, из�за которого хозяй�
ства оказались в «финансовой
ловушке».

Кроме законодательной дея�
тельности,  не менее важной
считаю и работу  в своем изби�
рательном округе. Для этого при�
ходится обращаться в различ�
ные организации и ведомства, и
надо отметить, что всегда нахо�
дил понимание и помощь. К при�
меру,  при поддержке первого
вице�губернатора С.М. Наумова
проложено полтора километра
дороги к Бобровской средней
школе №3. Закончилось строи�
тельство автодороги от Верхне�
го  Икорца до трассы Воронеж �
Ростов. В нынешнем году по на�
казам избирателей планируется
строительство  автодороги
Верхний Икорец –  Юдановка.
Реконструирован 3,5�километ�
ровый участок  автомобильной
дороги, что позволило снизить
движение большегрузного ав�
тотранспорта по центру г. Боб�
рова.

При поддержке первого за�
местителя председателя облас�
тной Думы Ю.Т. Титова совмест�
но с председателем комиссии по
делам молодежи, культуре и
спорту Михаилом  Рукавицыным
удалось отремонтировать Хре�
новской сельский Дом культуры.
А строительство спортивного
комплекса в Боброве стало воз�
можным благодаря долевому
участию областного бюджета.

Газификация района, разуме�
ется, остается одним из главных
наказов избирателей округа.
Отрадно, что мое личное обра�
щение к главе администрации
области В.Г. Кулакову не оста�
лось  без внимания, и в настоя�
щее время на двух улицах села
Азовка ведется строительство
газопровода.

Или возьмем другой вопрос.
В Боброве сложилось  критичес�
кое положение с водоснабже�
нием. В нынешнем году мне уда�
лось отстоять поправку в бюд�
жет области о выделении 1,5
миллиона рублей для начала
строительства водозабора, что
в перспективе должно улучшить

снабжение горожан водой.
Коренной вопрос работы де�

путата �  прием граждан, что дает
возможность анализировать
состояние дел в обществе, знать
запросы избирателей, намечать
меры для решения проблем. Так,
в прошлом году  на прием, а ве�
дем его каждый первый поне�
дельник месяца,  поступило 45
письменных и 181 устное обра�
щение граждан. Людей волнуют
вопросы благоустройства терри�
тории, газификация. Немало
просьб о материальной помощи,
и все, что в моих силах, стара�
юсь выполнить. Так, направлены
средства для реконструкции По�
кровской церкви, на приобрете�
ние трех компьютеров для ЦРБ
и одного – для общества инва�
лидов. Отремонтирована кровля
реабилитационного центра и
Дома совета ветеранов.

 А как пройти мимо недавне�
го пожара в Бобровской школе�
интернате, где проживают 132
ребенка со всей области! Для
восстановления уже  перечисле�
но из депутатского фонда 29 ты�
сяч рублей. Пользуясь газетной
трибуной, обращаюсь к руково�
дителям предприятий, предпри�
нимателям, всем добрым людям
с просьбой помочь в восстанов�
лении школы�интерната.

И, конечно, меня волнует
судьба хозяйства, которым я ру�
ковожу более 30 лет. Прошед�
ший 2003�й год, как и все пред�
шествующие  неспокойные годы
так называемых реформ, был
таким же трудным, как и для всех
тружеников села. Постоянный
беспредел цен на электроэнер�
гию, ГСМ, удобрения, технику, за�
пасные части все больше стано�
вится для нас непосильным бре�
менем. Ножницы диспаритета
цен режут  буквально по�живо�
му и являются основной причи�
ной обнищания села, не дают
возможности обеспечить  нор�
мальную доходность сельского
хозяйства,  расширять воспро�
изводство, вести строительство,
обновлять  технику.

Однако, несмотря на все
трудности, наше хозяйство ста�
бильно работает, занимает  дос�
тойное место в ряду передовых
в районе и области. Своевре�
менно выплачивается заработ�
ная плата, успешно решаются
социальные вопросы. По итогам
2003 года хозяйство вновь при�
знано победителем экономичес�
кого соревнования.

Сейчас постоянная комиссия
областной Думы по аграрной
политике принимает меры по
законодательному обеспечению
вопросов, возникающих в  сель�
ском секторе экономики,  что
позволит повысить эффектив�
ность сельхозпроизводства,
обеспечить население области
продуктами питания.

Подготовила
Надежда ДОЛИНИНА.

Пятьдесят ветеранов войны и труда в канун Дня Победы побыва�
ли на Прохоровском поле с экскурсией, которую организовал депу�
тат областной Думы Сергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВСергей ПОЧИВАЛОВ.

В числе  экскурсантов были участники битвы на Курской дуге
фронтовая медсестра Прасковья Николаевна Скоруппо и боец рас�
чета легендарной «катюши» Григорий Николаевич Кирсанов.

* * *
В преддверии Дня Победы состоялась встреча депутатов област�

ной Думы ГГГГГригория ФЕДОРОВА, Анатолия Григория ФЕДОРОВА, Анатолия Григория ФЕДОРОВА, Анатолия Григория ФЕДОРОВА, Анатолия Григория ФЕДОРОВА, Анатолия ГОЛИУСОВА ОЛИУСОВА ОЛИУСОВА ОЛИУСОВА ОЛИУСОВА и  Сергея  Сергея  Сергея  Сергея  Сергея
РУРУРУРУРУДАКДАКДАКДАКДАКОВАОВАОВАОВАОВА с представителями областного и городского советов ве�
теранов войны и труда. Состоялся заинтересованный, содержатель�
ный разговор на темы, волнующие ветеранов.

* * *
Сто тысяч рублей на установку ста пятидесяти одного водоизме�

рительного прибора для ветеранов Великой Отечественной войны,
проживающих в Коминтерновском районе Воронежа, выделил из
своего депутатского фонда Борис СКРЫННИКБорис СКРЫННИКБорис СКРЫННИКБорис СКРЫННИКБорис СКРЫННИКОВОВОВОВОВ. Счетчики установ�
лены накануне праздника Победы.

* * *
Депутат по Новоусманскому району Олег ФОМЕНКОлег ФОМЕНКОлег ФОМЕНКОлег ФОМЕНКОлег ФОМЕНКООООО  перечис�

лил центральной районной больнице 60 тысяч рублей на приобре�
тение компьютера и кардиографа.

Депутатом выделены также финансовые средства детским садам,
домам культуры, оказана помощь нуждающимся и погорельцам.

* * *
Депутат Ирина ТРИрина ТРИрина ТРИрина ТРИрина ТРАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКОВАОВАОВАОВАОВА направила финансовые средства

средним школам №№22, 60. Деньги предназначены для покупки
музыкально�акустического оборудования и спортивного инвентаря.

Восьмидесяти обратившимся оказана материальная помощь.

* * *
Сергей РУСергей РУСергей РУСергей РУСергей РУДАКДАКДАКДАКДАКОВОВОВОВОВ помог в организации агитпробега студентов

ВГУ, приуроченного к 59�летию Победы  в Великой Отечественной
войне.

Также депутат оказал финансовую помощь ребенку�инвалиду из
социально необеспеченной семьи, объединению молодежи ВГАСУ,
совету женщин, спортивному клубу «Сокол», коллективу «Мы � воро�
нежцы».

* * *
Мировский муниципальный детский дом (село Алое поле, Панин�

ский район) существует более четырех лет. За это время Юрий МАЮрий МАЮрий МАЮрий МАЮрий МАТ�Т�Т�Т�Т�
ВЕЕВ ВЕЕВ ВЕЕВ ВЕЕВ ВЕЕВ неоднократно помогал детям. Благодаря депутату были при�
обретены холодильник, канцелярские товары и другие вещи. Недав�
но Юрий Матвеев подарил детскому дому телевизор с караоке, так
что давняя мечта ребят осуществилась.

Также воспитанники детского дома получили продуктовые набо�
ры и еще один необходимый в быту прибор – пылесос. В планах
депутата – установка кондиционеров в спальных комнатах детей и
приобретение видеокамеры – об этом Юрия Александровича по�
просили сами воспитанники.

Среди главных направлений
деятельности регионально�
го законодательного органа
власти Воронежской облас�
ти � работа с письмами граж�
дан.

В Воронежскую областную
Думу поступает множество пи�
сем и обращений.  Цифры гово�
рят сами за себя. Так, уже в те�
чение этого года почтовый ящик
пополнился 941 корреспонден�
цией (больше всего их поступи�
ло в постоянную комиссию по
законодательству, безопаснос�
ти, правам человека и регла�
менту, постоянную комиссию по
труду и социальной защите насе�
ления, по бюджету, налогам, фи�
нансам и банковской деятельно�
сти).

По каждому поступившему
письму в адрес депутатов обла�
стной Думы принимаются реше�
ния.  169 корреспонденций на
данный момент находятся в ра�
боте.

Самая весомая часть всех
писем и обращений � слова бла�
годарности. Жители Воронежа и
самых отдаленных районов об�
ласти говорят «Спасибо» депута�

там областной Думы за помощь,
поддержку, внимание.

Администрация,   педагоги�
ческий коллектив, учащиеся
МОУ СОШ №23 выражают бла�
годарность Ирине ТРАНЬКО+
ВОЙ за оказание материальной
помощи в приобретении акусти�
ческой системы, музыкального
центра, спортивного инвентаря,
оборудования для мастерских.

Жительница Россоши благо�
дарит Евгения СКРИПИЛИНА
за оказание материальной по�
мощи и внимание в решении
проблемы получения комнаты в
общежитии.

Инициативная группа и пред�
седатель правления ПЖЭК «Со�
ветский�3» благодарят депутата
Сергея ЛУКИНА за оказание
материально�технической помо�
щи, позволившей подготовить
жилой фонд к эксплуатации в
осенне�зимний период 2003�
2004 гг. Теплые слова в адрес
депутата говорят и жильцы дома
№3 по бульвару Пионеров за по�
мощь в благоустройстве дворо�
вой территории.

Коллектив МОУ прогимназии
№1 выражает слова благодар�
ности Виктору НЕКРАСОВУ за
постоянную помощь, поддержку
и доброе внимание к пробле�
мам детского учреждения.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

Избиратели
говорят:
«Спасибо»

В постоянной комиссии
(Окончание. Начало на 3+й стр.)
О транспортном налоге

В связи с многочисленными обращени�
ями граждан в комиссии разрабатывает�
ся проект закона «О внесении изменений
в Закон Воронежской области «О предос�
тавлении налоговых льгот по уплате транс�
портного налога».

В настоящее время из зарегистриро�
ванных на физических лиц легковых ав�
томобилей в количестве 414 тысяч еди�
ниц эксплуатируются (проходят техничес�
кий осмотр) 60 процентов, из зарегист�
рированных мотоциклов в количестве
144 тысяч единиц эксплуатируются 25
процентов, то есть фактически 108 тысяч
мотоциклов, в основном производства
60�70�х годов прошлого столетия, не про�
ходят технический осмотр и не сняты с
учета.

В настоящее время поступает большой
поток жалоб от жителей области о том, что
они не используют автотранспорт в связи
с давним сроком выпуска, а транспортный
налог приходится уплачивать.

Комиссия, рассмотрев обращения
граждан, предлагает освободить от упла�
ты транспортного налога (с момента его
введения Федеральным законом) вла�
дельцев транспортных средств отече�

ственного производства, с года выпуска
которых прошло более 25 лет.

Проект направлен в администрацию
области на заключение.

Перспективы
В настоящее время в разработке в ко�

миссии по бюджету, налогам, финансам и
банковской деятельности находятся сле�
дующие законодательные инициативы:

Проект закона Воронежской обла�
сти «О внесении изменений в Закон Во�
ронежской области «О едином налоге на
вмененный доход» в части установления
дифференцированных коэффициентов по
г. Воронежу.

Законодательная инициатива в Го�
сударственную Думу по налогу на игорный
бизнес в части изменения места уплаты
налогов (по месту нахождения объектов
налогообложения, а не по месту регистра�
ции владельца).

Новая методика расчета арендной пла�
ты за нежилые помещения, находящиеся в
собственности Воронежской области.

 Отчеты об исполнении областного
бюджета и бюджета ТФОМС за 2003 год.

Наряду с этим систематически прово�
дится анализ исполнения бюджетов всех
уровней (областной, муниципальные, кон�

солидированный ВО, ТФОМСа) и налого�
вых поступлений по различным видам на�
логов.

Вся наша жизнь – игра
Пристальное внимание уделяется нало�

гу на игорный бизнес.
Игорный бизнес в последнее время по�

лучил достаточно бурное развитие на тер�
ритории нашей области. Более 1400 нало�
гоплательщиков представили в налоговые
органы декларации по налогу на игорный
бизнес. Подавляющее большинство объек�
тов налогообложения составляют игровые
автоматы: их 1390 единиц. Примечатель�
но, что количество объектов, собственни�
ки которых зарегистрированы в качестве
плательщиков налога на территории Воро�
нежской области, составляет 56 процентов.
Четвертая часть всех собственников игро�
вых автоматов � индивидуальные предпри�
ниматели. Но эта отрасль во многом носит
стихийный характер. Игорный бизнес по�
шел по пути получения максимальной при�
были любой ценой. Для него неважно, где
установлены игровые автоматы �  в зале
или в бойком месте на тротуаре, ведут азар�
тную игру обеспеченные взрослые или
подростки, которым родители дали деньги
на продукты. Одним словом, стихийность

направлена не на благо основной массы
населения.

Несмотря на то, что в последнее вре�
мя был принят ряд федеральных законов,
осуществлялось регулирование норма�
тивными актами в области, необходимо�
го уровня регулирования и контроля в
сфере игорного бизнеса не обеспечено.
Не полностью отвечает запросам сегод�
няшнего дня и вступившая в силу с 1 ян�
варя 2004года глава 29 части второй На�
логового кодекса Российской Федерации.

В частности, она не учитывает такие су�
щественные обстоятельства: разные став�
ки налога на игорный бизнес в субъектах
Российской Федерации и неоднозначная
сумма налога, подлежащая уплате в слу�
чае установки объектов налогообложения
после 15�го числа налогового периода.
Что, например, значит для областного
бюджета не прописанная в законе
необходимость постановки на учет объек�
тов налогообложения и уплата ими налога
в налоговых органах по месту осуществ�
ления предпринимательской деятельнос�
ти? Налоги 609 собственников игровых
автоматов в сумме 4,5 млн. рублей еже�
месячно утекают из области.

Учитывая сказанное, областная Дума
подготавливает законодательную иници�
ативу по внесению изменений и дополне�
ний в главу 29 «Налог на игорный бизнес»
части второй Налогового кодекса Россий�
ской Федерации. Законопроект находит�
ся на экспертизе в областной Думе.

Подготовила Ольга РУДЕНКО.



13 мая  2004 года 5

- Александр Васильевич, со-
здается впечатление, что без
лучевой диагностики многие
врачи сегодня уже и диагноз
поставить не могут.

- Это потому, что аппараты,
действующие по принципам лу-
чевой диагностики, дают врачу
возможность увидеть здоровые и
пораженные болезнью органы и
ткани человека. Именно увидеть,
а не строить предположения, ос-
новываясь на данных анамнеза,
врачебного осмотра и результа-
тах нескольких анализов. Сегод-
ня в мире свыше 80 процентов
диагнозов различных заболева-
ний устанавливаются с помощью
методов лучевой диагностики.

- Поскольку магнито-резо-
нансная томография наибо-
лее близка вашему сердцу, то,
конечно, вы скажете, что бо-
лее точного и надежного мето-
да диагностики, чем этот, в
медицине в настоящее время
нет. Правильно?

- Не совсем. Действительно
МРТ значительно превосходит по
своим диагностическим возмож-
ностям ультразвуковую диагнос-
тику и в какой-то степени РКТ.
Кстати, рентгеновская компью-
терная и магнито-резонансная
томография являются разными
методами диагностики, о чем не
знают не только многие пациен-
ты, но и некоторые врачи. И от-
личаются они не только физичес-
кими принципами, лежащими в
их основе. МРТ является совер-
шенно безопасным методом для
абсолютного большинства паци-
ентов, за исключением пациен-
тов, имеющих кардиостимулято-
ры. Она не сопровождается, как
рентгеновское исследование,
облучением больного и потому
позволяет обследовать и детей,

МРТ-диагностика
видит насквозь
Слово врачаСлово врачаСлово врачаСлово врачаСлово врача
С 1972 года, когда была открыта возможность применения
магнитного резонанса в медицине, в диагностике началась
новая эра. По своему значению она сопоставима с открытием
рентгеновских лучей в 1895 году.
Знакомьтесь: Шатов Александр Васильевич, доцент, кандидат
медицинских наук, врач высшей квалификации, работает в
кабинете магнито-резонансной томографии (МРТ) Дорожной
клинической больницы. Врачебный стаж – свыше 30 лет. Все
годы, включая интернатуру, ординатуру и аспирантуру, в
лучевой диагностике. Стажировался в Германии, Норвегии,
Австрии. Автор нескольких монографий и сотен статей по
проблемам диагностики заболеваний рентгеновской компью-
терной (РКТ) и магнито-резонансной (МРТ) томографий.
Первым в Воронеже начал проводить исследования пациентов
на рентгеновском компьютерном томографе и одним из
первых в России стал выполнять обследования больных на
магнито-резонансном томографе.

и беременных женщин. Изобра-
жения различных органов при
этом методе диагностики получа-
ются в любой плоскости, хотя
больной остается неподвижным,
тогда как при РКТ изображение
получается только в одной попе-
речной плоскости.

- Томограф – последнее сло-
во медицинской техники, но за
четверть века, вероятно, по-
явились разные их модифика-
ции?

- Диагностические возможно-
сти томографа зависят от его тех-
нических характеристик, из кото-
рых наиболее значимой являет-
ся напряженность магнитного
поля. Чем больше она, тем боль-
шими возможностями обладает
аппарат. К сожалению, все пять
магнито-резонансных томогра-
фов, работающих в Воронеже и
Лисках, относятся к классу низко-
польных аппаратов, для которых
свойственно невысокое про-
странственное и контрастное
разрешение и, как следствие, не
очень хорошее качество изобра-
жения. Не все заболевания мо-
гут достаточно точно определять-
ся на этих аппаратах, в частности,
некоторые опухоли и сосудистые
поражения головного и спинно-
го мозга.

Тем не менее, эти томографы
обеспечивают  необходимое для
правильной диагностики боль-
шинства заболеваний качество
изображений головного и спин-
ного мозга, позвоночника, орга-
нов малого таза (мочевой пу-
зырь, простата, прямая кишка,
матка и яичники), а также круп-
ных суставов. С их помощью мож-
но исследовать и органы брюш-
ной полости, но в этих случаях,
как и для обследования легких,
предпочтительней рентгенов-

ская компьютерная томография.
Кстати, постоянная модерниза-
ция технологии компьютерной
обработки изображения на МР-
томографе Дорожной больницы
привела к значительному улуч-
шению его возможностей. Диаг-
ностическая эффективность
обследования при многих забо-
леваниях, в частности, органов
малого таза у женщин (матка,
яичники) приблизилась к уровню
высокопольных томографов.

- Самые страшные и пугаю-
щие человека заболевания –
онкологические. Насколько
точно МРТ диагностирует нали-
чие злокачественной опухоли
в каком-либо органе челове-
ка?

- Ни магнито-резонансная,
ни рентгеновская компьютер-
ная томографии не являются ме-
тодами первичной диагностики
онкологических заболеваний.
Исключение составляют опухоли
головного и спинного мозга, для
которых эти методы и являются
основными. В диагностике зло-
качественных опухолей органов
брюшной полости и малого таза
томографические методы слу-
жат как дополнительные. Они
позволяют определить степень
распространения опухоли, т.е.
стадию онкологического заболе-
вания. И здесь МРТ значитель-
но превосходит УЗИ и во многих
случаях РКТ. А правильно уста-
новленная стадия - это не толь-
ко грамотный подбор необходи-
мого лечения, но и точный про-
гноз заболевания.

К сожалению, 2/3 злокаче-
ственных опухолей человека в
момент их обнаружения уже

имеют значительное
распространение, т.е.
поздние стадии заболе-
вания. Надо сказать,
что опухоли органов ма-
лого таза (тела и шейки
матки, мочевого пузы-
ря, простаты) и брюш-
ной полости (почки,
надпочечники, печень)
нередко обнаружива-
лись мной при проведе-
нии МРТ грудного или
поясничного отделов
позвоночника. При
этом больные никаких
жалоб не предъявляли,
т.е. опухоли не имели
клинических проявле-
ний или были слабо вы-
ражены.

- Вы говорите паци-
енту, что у него обна-
ружена злокаче-

ственная опухоль?
- Это одна из самых сложных

ситуаций для любого врача. В
России, как и во многих других
странах, не принято говорить
больному об обнаруженном у
него онкозаболевании. Если па-
циента сопровождают родствен-
ники, то сообщаю об этом им,
хотя и тут бывают неожиданнос-
ти. Всегда надо учитывать психи-
ческое состояние человека,
ведь многое зависит от личнос-
ти больного. Есть пациенты, го-
товые к подобному диагнозу, и
они просят сообщить им правду,
что я и делаю. Короче, поступаю
в зависимости от сложившихся
обстоятельств.

- Есть немало пациентов,
да и врачей тоже, которые
убеждены, что именно томо-
графия позволяет выявлять
многие заболевания на ран-
них стадиях, когда клиничес-
кие проявления их незначи-
тельны, или отсутствуют сов-
сем.

- Это заблуждение прости-
тельно больным. Они нередко
обращаются ко мне с просьбой
провести исследование, минуя
врача поликлиники, без направ-
ления. При этом они полагают,
что диагноз можно поставить по
«картинке», без знания анамне-
за, без предварительного вра-
чебного осмотра и необходимых
анализов крови, мочи и т.п. Хочу
сообщить всем, кто не знает –
компьютер не ставит диагноз, он
только «рисует» изображение
того или иного органа, а опреде-
ление характера патологических
изменений (доброкачественные
или злокачественные) является

задачей врача лучевой диагно-
стики.

Мне понятно желание паци-
ентов избежать утомительных и
унизительных поликлинических
очередей и, в тех случаях, когда
клиническая картина заболева-
ния со слов больных мне доста-
точно ясна, я иду им навстречу и
провожу исследование. В основ-
ном, это больные из отдаленных
районов области. Они ведь не
виноваты в том, что врачи посы-
лают их на «авось», утверждая,
что для платного обследования
никакого направления, а тем бо-
лее амбулаторной карты, не
надо. Я расцениваю это не толь-
ко как проявление неуважения
ко мне, как к специалисту, но и
как врачебную ошибку. Анало-
гично я оцениваю и направле-
ние из поликлиники, в котором
вместо предполагаемого диаг-
ноза стоит слово «обследова-
ние».

Врач должен представлять,
чего он хочет от предстоящего
исследования.  Предположим, я
подтвержу наличие остеохондро-
за позвоночника, на который
указал  в своем направлении
врач. К каким-то особым измене-
ниям в лечении больного это не
приведет. Иное дело – грыжа
межпозвонкового диска. Под-
тверждение ее однозначно вызо-
вет изменения в лечении паци-
ента. Кстати, ни один грамотный
мануальный терапевт не начнет
лечение без МРТ позвоночника.
Это в первую очередь следует
знать и запомнить пациентам, а
не доверяться безоглядно раз-
личным костоправам, которых
нынче развелось без счету.

- Вы, Александр Василье-
вич, признанный авторитет в
лучевой диагностике. Но о во-
ронежской научной школе ди-
агностики слышать не прихо-
дилось.

- За рубежом специалистов
лучевой диагностики готовят еще
5-6 лет после окончания меди-
цинского факультета университе-
та. Только по магнитно-резонан-
сной томографии специализиру-
ются больше года. О важности и
значимости лучевых диагностов
свидетельствует и тот факт, что
они являются одними из самых
высокооплачиваемых за рубе-
жом врачей. К сожалению, в Рос-
сии отношение к лучевой диагно-
стике осталось на уровне начала
прошлого века, как к вспомога-
тельной, параклинической дис-
циплине. Такого же уровня у нас
и подготовка специалистов. Три-
шесть месяцев поучился и, пожа-
луйста, получи сертификат. Хоро-
шо, если посчастливится и прой-
дешь двухгодичную ординатуру.
Только это счастье из-за недо-
статка финансов не всем доступ-
но. Тем не менее, я надеюсь на
решение многих проблем луче-
вой диагностики в нашей стране,
и, простите за каламбур, светлое
и лучистое будущее моей люби-
мой специальности.

Вопросы задавал
Борис ВАУЛИН.

На открытом сайте Централь-
ного разведывательного управ-
ления помещен доклад ведущих
аналитических центров, содер-
жащий прогноз развития мира
на ближайшие 10 лет. Россия в
нем рассматривается как зона
нестабильности, как страна, ко-
торая, гранича с государствами
Центральной Азии, весьма веро-
ятно, распадется в ближайшем
будущем на 6-8 государств.

Следует отметить, что такой
вывод аналитиков ЦРУ регуляр-
но переходит из одного докла-
да в другой, начиная с 2000
года. И главная причина этого
разделения - экономическая
обособленность и закрытость
нынешней России. Перспекти-
вы развития России в докладе
ЦРУ оценивались следующим
образом: «Вплоть до 2015 года
Москве будет все труднее увя-
зывать амбиции на глобальное
лидерство в мире с катастрофи-
чески сократившимися ресур-
сами. Сможет ли страна совер-
шить трансформацию и увязать
средства и цели - это открытый
и критически важный вопрос
для большинства экспертов.
Наиболее вероятный итог - Рос-
сия останется внутренне сла-
бой, вовлеченной в мировой
политический процесс в основ-
ном благодаря постоянному
месту в СБ ООН. С этой точки
зрения, неуверенность вселяет
вопрос о том, сможет ли Россия
смириться с понизившимся ста-
тусом так, чтобы это не сказа-
лось на стабильности в регионе.
Какой будет Россия к 2015 году,
в этом вопросе критическим
фактором будут действия рос-
сийских властей».

Однако к нынешнему момен-
ту выводы ЦРУ подтверждаются
не только сложившейся эконо-
мической ситуацией в Российс-
кой Федерации, но и усугубляю-
щимся снижением человеческо-
го, научного и технологического
потенциала.

Группа российских ученых,
опубликовавших в «Независи-
мой газете» статью под названи-
ем «Инновационный импера-
тив», стремится наметить изме-
нения политики России, необхо-
димые для перехода России от
нынешней «экономики трубы» на
инновационный путь развития.

В конце февраля этого года
прошло совместное заседание
Совета Безопасности РФ и пре-
зидиума Госсовета РФ, на кото-
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ром Президент России говорил
об этом более подробно. Без
«инновационной экономики» не
удастся сохранить территори-
альную целостность страны, о
разделении которой на 8 терри-
торий говорится в докладе ЦРУ.

«Россия - страна, находящая-
ся в экстремальных географи-
ческих и геоэкономических усло-
виях. 2/3 территории России
лежит в зоне вечной мерзлоты,
средняя себестоимость барреля
российской нефти 14-15 долла-
ров против 4 в Саудовской Ара-
вии», - пишут ученые в «Незави-
симой газете».

Они считают, что «рано или
поздно цены на энергоносители
упадут. Наверное, это не очень
трудно устроить в однополярном
мире». И тогда России грозит
экономический и политический
кризис, если экономика будет,
как и сейчас, «сидеть на нефтя-
ной игле».

В итоге после дележа нефтя-
ных месторождений между Япо-
нией и Евросоюзом будет поде-
лена на экономические зоны
влияния и территория страны,
которая рассматривается в
США как одна из основных «зон
нестабильности» в мире. Так,
аналитик Мануэл Валенсуэла,
редактор сайта Axis of Logic, ука-
зывает, что в будущем главным
плацдармом для политических и
военных конфликтов в регионе
будут являться страны Средней
Азии, с которыми граничит Рос-
сия. В Узбекистане, Туркмении
и Казахстане пересекутся поли-
тические интересы России, США
и Китая, что может привести к
масштабным вооруженным
конфликтам, полагает анали-
тик.

Российские ученые считают,
что спасти Россию от подобной
перспективы может лишь ко-
ренная перестройка экономики
на основе инноваций. Доктор
технических наук, профессор
Юрий Елисеев с коллегами ука-
зывает, что надо уже сейчас оп-
ределиться с тем, «какие отрас-
ли экономики мы будем рас-
сматривать как локомотивные».
«Мы пока все еще находимся на
перепутье, на уровне концепту-
ального проектирования», и для
быстрого преодоления этого
этапа необходима «политичес-
кая воля».

Кстати, политическая воля,
по некоторым данным, уже себя
проявила. Планы деления Рос-

сии на 8 частей существуют и в
России, а не только в умах ана-
литиков ЦРУ. Причем строят их
на самом высоком уровне - в
Кремле. «Московские новости»
в марте писали, что заместите-
ли руководителя администра-
ции Владислав Сурков и Алек-
сандр Абрамов уже нарисовали
карту нового административно-
го деления и прикинули, кого в

какой округ назначить.
Планируется, что в Дальне-

восточный округ войдут Кам-
чатка, Чукотка, Магадан, Хаба-
ровский край, Приморье, Саха-
лин, Еврейская автономная об-
ласть. На дальневосточный фор-
пост министр обороны Сергей
Иванов лоббирует кандидатуру
своего извечного оппонента -
начальника Генштаба Анатолия
Квашнина, чтобы убрать его по-
дальше из столицы.

Забайкальский округ объе-
динит Якутию, Бурятию, Амурс-
кую, Читинскую и Иркутскую об-
ласти. Один из самых богатых
регионов, в котором есть даже
алмазы, обещали новому мини-
стру природных ресурсов Юрию
Трутневу. Если, конечно, он хо-
рошо зарекомендует себя в
правительстве.

Енисейский округ: Таймыр,
Эвенкия, Тува, Хакасия, Красно-
ярский край. Сюда планируют
перебросить Сергея Шойгу. Для
тувинца Шойгу это родные мес-
та.

Сибирский округ: Ямало-
Ненецкий округ, Ханты-Ман-
сийский, Омская, Томская, Но-
восибирская, Тюменская, Ке-
меровская, Свердловская, Че-

лябинская области, Алтай. Его
должен возглавить кемеровс-
кий губернатор Аман Тулеев. В
Кремле исходили из того, что
во главе основного нефтенос-
ного региона должен быть че-
ловек, не связанный с нефтя-
никами и абсолютно лояльный
власти.

Северо-Западный округ
соберет Коми, Ненецкий авто-

номный округ, Архангельскую,
Вологодскую, Мурманскую,
Псковскую, Новгородскую, Ка-
лининградскую области, Каре-
лию, Ленинградскую область с
Санкт-Петербургом. На этот ок-
руг пока рассматриваются два
претендента: губернатор Санкт-
Петербурга Валентина Матви-
енко и полпред президента
Илья Клебанов.

Центральный округ: Смо-
ленская, Тверская, Ярославс-
кая, Брянская, Ивановская,
Курская, Калужская, Орловс-
кая, Тульская, Рязанская, Там-
бовская, Липецкая, Воронежс-
кая, Белгородская, Московская
области и Москва. Руководство
им, вероятно, вверят полпреду
президента Георгию Полтавчен-
ко.

Волжский округ: Нижего-
родская, Костромская, Ульянов-
ская, Пензенская, Кировская,
Пермская области, Удмуртия,
Марий Эл, Чувашия, Татарстан,
Башкирия, а также Оренбургс-
кая, Саратовская, Волгоградс-
кая и Астраханская области.
Здесь на хозяйстве останется
Сергей Кириенко. Хотя сам Ки-
риенко давно рвется на боль-
шую работу в Москву, решено

пока попридержать его в глу-
бинке.

Южный округ охватывает
Калмыкию, Дагестан, Ростовс-
кую область, Краснодарский
край, Ставрополь, Карачаево-
Черкесию, Северную Осетию,
Ингушетию, Республику Адыгея
и Чечню. Сюда назначенца еще
не присмотрели, все будет зави-
сеть от ситуации в Чечне, пишут
«МН».

Перекрой административно-
го деления России - здравая
идея, так как управлять 89
субъектами Федерации крайне
сложно. «Московские новости»
указывали и на то, что произо-
шедшее за годы правления Ель-
цина укрепление региональных
лидеров также может в перспек-
тиве «привести их и к политичес-
кой самостийности», ведь «все
региональные лидеры стали по
совместительству региональны-
ми олигархами». У каждого из
них есть хорошо отстроенный
бизнес: свои торговые сети,
своя доля в заводах и предпри-
ятиях, свои медийные ресурсы.
Небольшие регионы уже сейчас
полностью контролируются от-
дельными финансовыми группа-
ми. Чукотка - вотчина Абрамови-
ча, Таймыр - «Интерроса», Воло-
годская область - «Северстали»,
Липецкая - Новолипецкого ме-
таллургического комбината и т.д.
И чем меньше регион, тем легче
его узурпировать.

Председатель Госдумы Борис
Грызлов крайне скептически
оценил представленные в док-
ладе ЦРУ выводы о возможнос-
ти в течение ближайших 10 лет
распада РФ на шесть-восемь
самостоятельных государств. «Я
такую угрозу исключаю», - за-
явил Грызлов журналистам. По
словам спикера, за последние 4
года «очень много сделано по
укреплению вертикали власти в
нашей стране». Важно также и
то, что законодательные акты
субъектов Федерации приведе-
ны в соответствие с российской
Конституцией, добавил он. Все
это, убежден председатель Гос-
думы, создает основы для укреп-
ления Российского государства.
В свою очередь директор Инсти-
тута политических исследований
Сергей Марков назвал обосно-
ванным прогноз ЦРУ, согласно
которому к 2015 году Россия
может распасться на шесть-во-
семь государств. «Это не инсину-
ации, а вполне серьезный науч-

ный доклад, сделанный группой
аналитиков, которые пишут не о
том, что будет, а о том, что может
быть, и в этом смысле с ними
нужно согласиться», - заявил по-
литолог. Он напомнил, что «в те-
чение последних 15 лет Россия
пережила исключительно дра-
матические изменения, такие
как падение уровня жизни, про-
мышленного производства,
нравственных основ и цивили-
зации в целом. И если эти тен-
денции будут продолжены, если
элита не станет более ответ-
ственной и не прекратит разво-
ровывать свою страну, то, с
большой вероятностью, прогноз
ЦРУ может оправдаться». Другое
дело, добавил Марков, что в Рос-
сии сегодня надеются на изме-
нение этих тенденций, в частно-
сти, связывая перемены с Пре-
зидентом РФ Владимиром Пути-
ным. По мнению самого полито-
лога, «если негласный курс на
распад все-таки будет продол-
жен, то Россия не столько рас-
колется, хотя и это не исключе-
но, сколько де-факто различные
ее регионы попадут под конт-
роль других геополитических
центров силы». «В этом случае, -
пояснил Марков, - в 2012 году
реальную борьбу за власть в
стране будут вести уже не ком-
мунисты и «Единая Россия», а
проамериканская, прокитайс-
кая, проевропейская и проис-
ламская партии. При этом рос-
сийские политики будут играть
такую же роль, какую играют
сейчас на губернаторских выбо-
рах региональные политики не-
больших регионов по сравне-
нию с олигархическими группи-
ровками».

В ЦРУ удивлены российской
интерпретацией доклада «Гло-
бальные тенденции 2015. Диа-
лог о будущем с неправитель-
ственными экспертами», кото-
рый был опубликован в США
еще в декабре 2000 года. «Я не
вижу в докладе слова «распад».
В нем говорится лишь о пробле-
мах России», - сказала сотрудни-
ца пресс-службы ЦРУ. Подтвер-
див, что документ был подготов-
лен еще в 2000 году, сотрудни-
ца подчеркнула: «Этот доклад,
прежде всего, отражает те мне-
ния, которые существовали в то
время». Тем не менее, считает
она, «дискуссии в этом направ-
лении будут продолжены».

«NEWSru.com».

Вероятно, многие воронеж-
цы успели по достоинству оце-
нить свежие барельефы на
главном фасаде Центрального
телеграфа и другие приятные
изменения в его облике: после
обновления здание стало под-
линным украшением проспекта
Революции. В Рамони и Лисках
недавно появились новые зда-
ния районных узлов связи, ин-
тересные как по своей архитек-
туре, так и отделке. Интересно,
что компания «Стройинжени-
ринг», которая проводила отде-
лочные работы на этих зданиях,
использовала пока еще редко
встречающуюся в области мето-
дику многослойной теплоизоля-
ционной системы отделки фаса-
дов.  К новшествам следует от-
нести и применение стеклопла-
стика. Архитектурные детали из
стеклопластика на порядок лег-
че традиционных гипсовых, об-
ладают высокой прочностью,
атмосферной и химической
стойкостью, долговечностью и

Как фасады
спасать
В управлении архитектуры и градостроительства состоялось
заседание областного градостроительного совета, на котором
на примере здания Управления ЮВЖД были рассмотрены
методика и способы реконструкции и восстановления деталей
фасадов зданий и сооружений первой половины ХХ века,
применяемых компанией «Стройинжениринг». Сотни зданий
Воронежа и других городов области, построенных в довоенный
и послевоенный период, сегодня требуют срочного ремонта, и
в первую очередь во внимании к себе нуждаются фасады. У
воронежцев наверняка еще свежи в памяти ситуации, когда
обвалившиеся куски штукатурки и лепного декора приводили к
беде. Чтобы избежать трагедий, был произведен массовый
демонтаж аварийных балконов, карнизов, парапетов, в
результате сейчас здания центра города зияют «дырами» и
обнажившимися конструкциями.

простотой в монтаже.
С прошлого года здание Уп-

равления ЮВЖД, которое вхо-
дит в число объектов культурно-
го наследия города, стоит затя-
нутое сеткой по главному фаса-
ду: здесь начинаются ремонтно-
реставрационные работы. Про-
веденные инженерные обследо-
вания показали, что на здании
предстоят очень объемные ра-
боты. На областном градостро-
ительном совете принято реше-
ние: «Рекомендовать техноло-
гию, используемую фирмой
«Стройинжениринг», для ремон-
та, реставрации и восстановле-
ния фасадов здания ЮВЖД (с
дополнительной детальной про-
работкой отдельных деталей и
участков) в качестве экспери-
ментальной методики в целях
дальнейшего использования для
зданий довоенного и послевоен-
ного строительства, в том числе
памятников архитектуры».

Лариса КРИГЕР.

Естественно, гражданам
приходится переходить  про-
спект, но сделать это совсем
непросто и небезопасно. С
одной стороны этот отрезок
дороги ограничивает пере-
кресток, с другой – длинная,
до самого поворота на Чер-
навский мост «полоса разго-
на» без каких-либо знаков и
ограничений, а прямо напро-
тив рынка - автобусная оста-
новка. Маршруток на Ленин-
ском проспекте всегда хва-
тает. К остановке они
подъезжают не по одной, а
сразу «стаями», поэтому пе-
шеходы, чтобы перейти доро-
гу, вынуждены осторожно
выглядывать из-за столпив-
шихся в одну кучу «Газелей»,
ПАЗиков и автобусов боль-
шой вместимости, рискуя по-
пасть под колеса самих мар-
шруток и неожиданно выска-
кивающих из-за них автомо-
билей.

Раньше своеобразным
«перевалочным пунктом» для
пешеходов служили трамвай-
ные рельсы. Человек мог,
преодолев половину дороги,
остановиться на них, огля-
деться по сторонам, сориен-
тироваться в потоке автомо-
билей, пребывая при этом в
относительной  безопаснос-
ти. В начале осени прошлого
года рельсы убрали, и теперь
при переходе проспекта го-
рожане могут рассчитывать
только на свою вниматель-
ность и быстроту реакции.
Водители нередко относятся
к пешеходу как к чуждому и
совершенно бесправному су-
ществу на дороге.

Ленинский проспект –
лишь пример из длинного
списка «неблагонадежных»
дорог. Опасны для пешехо-
дов улицы Плехановская, Ки-
рова, Лизюкова, бульвар По-
беды. На Московском про-
спекте светофоров вроде бы

Дороги, которые
мы переходим
За истекшие четыре месяца этого года только в Воронеже в
результате 252 дорожно-транспортных происшествий 24
человека погибли и 261 получил ранения. По сравнению с
таким же периодом прошлого года - рост несчастных случаев
возрос на 17 процентов. Немало происходит наездов на
пешеходов – аварий, которые редко обходятся без тяжелых
травм или гибели человека. К сожалению, в нашем городе
причиной такого рода ДТП часто становится отсутствие на
дорогах элементарных средств по обеспечению безопасности
людей: светофоров, горизонтальных разметок, пешеходных
переходов. Такая ситуация сложилась, например, на отрезке
Ленинского проспекта напротив рынка «Придача». Сам рынок и
расположенный в двух шагах от него автовокзал собирают
народ буквально со всего города.

хватает, но есть проблемы с
горизонтальной разметкой,
а без нее тоже возникают
трудности. Всего по Вороне-
жу за 2003 год было выявле-
но 153 «очага» аварийности
– так в ДПС называют места
повышенной  опасности, где
дорожные происшествия
происходят чаще обычного.
Тревожная цифра говорит о
том, что с безопасностью на
дорогах Воронежа действи-
тельно не все в порядке.

За комментариями мы об-
ратились к заместителю на-
чальника облДПС Сергею Се-
мынину.

- Сергей Викторович, бе-
зопасность пешеходов на до-
рогах города оставляет же-
лать лучшего. Какую роль в
этой ситуации играет недо-
статочное количество «зебр»,
светофоров, подземных пе-
реходов на улицах Вороне-
жа?

- Проблема действительно
существует и она не в после-
днюю очередь влияет на ста-
тистику – общее количество
граждан, пострадавших в
ДТП. Нельзя забывать, что
пешеход – полноправный
участник движения, поэтому
на дорогах должны быть
организованы не только по-
токи машин. Подобное необ-
ходимо как для безопаснос-
ти пешеходов, так и для са-
мих водителей – ехать на-
много легче, когда ты зна-
ешь, где люди переходят до-
рогу. К сожалению, то, что это
необходимо, еще не значит,
что оно есть на самом деле.
Зачастую на дороге нет вооб-
ще ничего, что могло бы обе-
зопасить пешехода. А отсюда
– сбитые насмерть и покале-
ченные люди, аварии, кото-
рых могло бы не быть. Много
несчастий происходит из-за
низкого уровня культуры пе-
шеходов и водителей.  Люди

сами должны хоть немного
стремиться к порядку и орга-
низованности, а этого, увы,
нет. Пешеходы выходят на
проезжую часть там, где по-
добного делать не следует.
Водители, в свою очередь,
мчатся на предельной скоро-
сти, даже не видя, что на до-
роге нарисована «зебра».

- Какое наказание следу-
ет за то, что водитель не об-
ращает внимания на пеше-
ходный переход? - спраши-
ваю Сергея Семынина.

- Да почти никакого. Здесь
все дело в том, что наказа-
ние за такое нарушение не
соответствует возможным
последствиям. Статья 12. 18
Кодекса об административ-
ных правонарушениях гласит,
что за непредоставление
преимущества в движении
пешеходам предусматрива-
ется штраф в размере ста
рублей. Сами понимаете, что
для многих лихачей это про-
сто не деньги. Более того,
чтобы их взыскать, нужно та-
кое количество времени и
сил, что в итоге в убытке ос-
танется, скорее, наша служ-
ба, чем сам водитель.

- Хотелось бы все же уточ-
нить, кто отвечает за то, что
на дорогах не хватает свето-
форов и пешеходных перехо-
дов?

- В первую очередь, испол-
нительная власть. И не надо
все валить на гаишников, не
стоит забывать, что ДПС –
контролирующий орган, ко-
торый не строит новые пере-
ходы, а лишь следит за тем,
чтобы не нарушались прави-
ла движения на уже  создан-
ных. Мы тоже заинтересова-
ны в появлении «зебр» и све-
тофоров там, где это необхо-
димо. К сожалению, власть
прислушивается к нам редко.
Так, например, когда убира-
ли трамвайные рельсы с Ле-
нинского проспекта, мы пре-
дупреждали, что это един-
ственное средство безопас-
ности для пешеходов, и если
оно исчезнет, ему надо будет
найти замену. И что же?
Рельсы убрали, дорожное по-
лотно за счет этого расшири-
лось на треть, а сделать что-
нибудь для безопасности пе-
шеходов никто и не подумал.
Так что пресловутые «очаги»
аварийности еще долго будут
«гореть» по всему городу.

Евгений ТИМОШИНОВ.
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� Обновленное здание Центрального телеграфа.
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25 мая 2004г. в 9 час. 00 мин.
в здании сельского клуба по адресу: с. 2-е Никольское
Бобровского р-на Воронежской обл., ул. Школьная,

д. № 16в, состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
СОБСТВЕННИКОВ

ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ,
расположенных в землепользовании СХА (колхоз)
«Никольское» Бобровского р-на Воронежской обл.

Повестка дня:
1. Избрание представителей собственников земельных до-

лей.
2. Вопрос о передаче земельных долей в аренду.
3. Определение местоположения выделяемого земельного

участка в аренду.
4. Определение (соглашение) доли в праве арендодателей на

вновь образованный земельный участок, передаваемый в
аренду.

5. Прочее.
Просьба к собственникам земельных долей прибыть

на собрание с правоустанавливающими документами.

ПРОДАЕТСЯ:

ПО

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ БАЗА
площадью 2140 кв. м, состоящая из административного здания, гаражей,

складов, трех магазинов в центре п.Каменки Воронежской обл.

ОБОРУДОВАНИЕ Б/У
производству и фасовке майонеза;
рафинации и дезодорации растительного масла;
розливу растительного масла в ПЭТ-бутылки.

Тел.: (07357) 5-22-01,
8-905-653-04-42.

Трубозапорная арматура
и приборы КИП.

ООО «ЭНЕРГОМАШКОМПЛЕКТ»

г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а.
Тел. 30-76-06, т./ф.72-91-02.

ОБОРУДОВАНИЕ
ДЛЯ ГАЗИФИКАЦИИ,

ВОДОСНАБЖЕНИЯ
И КОТЕЛЬНЫХ.

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР МАЛЬЧИКОВ,
заканчивающих 7-й класс. Обучение с 8-го по 11-й класс.

О правилах приема и условиях обучения можно
узнать по телефонам: 40-10-83, 91-59-71.

Прием документов до 21 мая 2004г.

КАДЕТСКАЯ ШКОЛА-ИНТЕРНАТ

Собственники земельных долей
общей долевой собственности, расположенных в СХА

«Нива», бывшей СХА «Красноселовская» Петропавловского
района Воронежской области (17 долей),

извещают всех собственников СХА «Нива»
о своем намерении выделить земельный участок

площадью 90 га пашни в счет принадлежащих им земельных
долей на поле №7 бригады №1 для передачи в аренду

КФХ «Веста» ИП Дегтяреву Г.Т.
Возражения просим направлять по данному адресу

не позднее одного месяца со дня публикации.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности ЗАО Дальняя Полубянка

Острогожского р-на (14 чел.)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ
В  НАТУРЕ СОБСТВЕННЫЙ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
из земель сельского хозяйства по назначению в с.Прокопец,
на поле №3, уч. 55 га, для дальнейшей его передачи в аренду.

Представителем собственных земельных долей является Гребцов Н.И.
Адрес: Воронежск. обл., Острогожский р-н, с инд. 397831.
Обращения и возражения направлять по данному адресу.

Открытое акционерное общество «Хлебная база №8»
(г.Лиски Воронежской области, ул. 40 лет Октября)

сообщает акционерам Общества о том, что 04 июня 2004 года в 12.00
в помещении правления ОАО «Хлебная база №8» г.Лиски Воронежской области,

ул. 40 лет Октября, состоится

ОБЩЕЕ ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ.
Начало регистрации акционеров: 11.00, окончание регистрации: 11.55.
Форма проведения общего собрания акционеров: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем годовом собрании

акционеров: 05 мая 2004 года.
Повестка дня собрания:

1. Избрание членов счетной комиссии Общества.
2. Утверждение годового отчета, бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) по результатам деятельности ОАО
«Хлебная база №8» за 2003 год.

3. Утверждение отчета ревизионной комиссии за 2003 год.
4. Утверждения размеров и порядка распределения прибыли Общества, в том числе

выплата (объявление) дивидендов, и убытков Общества по результатам финансового
года.

5. Избрание членов Совета директоров Общества.
6. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
7. Утверждение аудитора Общества.

С информацией по подготовке к проведению общего годового собрания акционеров
можно ознакомиться в бухгалтерии ОАО «Хлебная база №8», по адресу: г.Лиски Воронеж-
ской области, ул. 40 лет Октября, здание правления ОАО «Хлебная база №8».

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО ГОДОВОГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в границах колхоза им. Димитрова Таловского р-на Воронежской области,

ИЗВЕЩАЮТ О НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
в счет долей в праве общей собственности для сдачи их в аренду

ОАО «Димитрово».

Дополнительные сведения:
            1. Число земельных долей – 141.

2. Площадь выделяемых сельхозугодий – 57388 баллогектаров,
в том числе пашни – 56459,2 баллогектара.
Топоконтур 3 орошаемый участок - 167 га.
Топоконтур 7 орошаемый участок - 114 га.
Топоконтур 8 поле №6 севооборот – 1 - 105 га.
Топоконтур 11 поле №3 севооборот – 2 - 42 га.
Топоконтур 15 поле №5 севооборот – 2 - 141 га.
Топоконтур 16 поле №6 севооборот – 2 - 94 га.
Топоконтур 20 поле №8 севооборот – 1 - 12 га.
Всего: 675 га.

3. Представитель собственников КОЗЕЛЬЦОВ АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ.
Телефон (252) 4-31-48.

Собственники 41 доли
сельхозугодий,

расположенных на территории колхоза «Путь Ленина»
Репьевского района Воронежской обл., всего 36 человек,

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массив)
в счет долей в праве общедолевой собственности

на земельный уч. из земель сельскохозяйственного
назначения общей пл. 233 га с качественной оценкой
19323,3 баллогектара сельхозугодий, в т.ч.: пашни –

167,4 га с качественной оценкой 15440,9 баллогектара,
находящейся в границах колхоза «Путь Ленина»

обособленный уч. №2, согласно материалам корректировки
исправления севооборотов колхоза «Путь Ленина» за 1996
год для дальнейшей передачи в аренду индивидуальному

предпринимателю Завгороднему Л.С. Рыночная стоимость
выделяемого земельного уч. (массива) не превышает
рыночной стоимости, остающейся после выделения
земельного уч. в расчете на единицу его площади.

Компенсация остальным собственникам не выплачивается.
Представитель собственников – Хрячков Дмитрий

Андреевич, проживающий по адресу: Воронежская обл.,
Репьевский р-н, с.Платава, пер. Средний, 28.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих
выделить земельный уч. (массив), а также данные о

местоположении выделенного земельного участка можно
получить у Хрячкова Д.А. – представителя собственников.

Возражения от участников долевой собственности
по местоположению выделяемого участка и размеру

компенсации остальным участникам долевой
собственности составляются в двух экземплярах

и направляются: 1-й – представителю собственников
земельных долей; 2-й – в согласительную комиссию при

администрации Репьевского р-на Воронежской обл.
по адресу: с.Репьевка, ул.Победы, дом 1, или же

публикуются в газете «Коммуна» в течение месяца со дня
публикации извещения.

В соответствии со ст. 6 Закона Воронежской области
«Об особенностях оборота земель сельскохозяйственного

назначения в Воронежской области»
АДМИНИСТРАЦИЯ ГРИБАНОВСКОГО Р-НА

СООБЩАЕТ О НАЛИЧИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ
ИЗ ЗЕМЕЛЬ РАЙОННОГО ФОНДА ПЕРЕРАСПРЕ-
ДЕЛЕНИЯ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО

НАЗНАЧЕНИЯ ДЛЯ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ В АРЕНДУ
СРОКОМ  НА 11 МЕСЯЦЕВ:

1. К-з «Красный Октябрь» - 234 га (пашня);
2. К-з им. Димитрова – 47 га (пашня).

Тел. (07348) 5-19-63.

Собственники земельных долей общей долевой
собственности бывшего ЗАО «Родина», расположенного

по адресу: Воронежская обл., Панинский р-н, с. Чернавка,
извещают о том, что 23.06.04г. состоится общее собрание

по адресу: Воронежская обл., Панинский р-н, с.Чарнавка, здание сельсовета.

Повестка дня:
1. Определение земельных участков из земель с/х назначения ЗАО «Родина» для

первоочередного выделения в натуре.
2. Выделение земельного участка общей площадью 1853,6 га (из них пашни 1754,3 га),

состоящего из 331 доли с выделением следующих полей: поля: №1 – 225 га; №2 –
152,3 га; №3 – 255 га; №4 – 195 га; №6 – 252 га; №7 – 195 га; №8 – 357 га; №10 – 123 га.

Собственники выделяемого земельного участка извещают отдельных участников
долевой собственности о том, что за невыделенный участок компенсация

не выплачивается.

Собственники 270 земельных долей
извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массив)
площадью  1201 га пашни в счет долей в праве общедолевой

собственности на земельный участок из земель сельхозназначения
общей площадью 3336 га пашни, находящихся в границах СПК

«Яблочное» Хохольского р-на Воронежской обл., для дальнейшей
передачи в аренду КФХ «Графское», расположенные на полях:

первого севооборота поле II площадью пашни 67 га (р.у. 1/42, 2/25);
IV – 215 га (3/97, 1/118), V – 174 га (1/100, 2/21, 3/3, 4/50), VI – 239 га
(1/75, 2/94, 4/61, 3/9), VII – 64 га (5/64), III – 117 га (4/51, 5/57, 6/9);

второго севооборота поле III – 84 га (1/49, 2/35), IV – 97 га
(1/44, 2/53), V – 79 га (1/34, 2/45), VI- 65 га (1/29, 2/36).

Рыночная стоимость одного гектара выделяемого земельного участка
не превышает стоимость остающегося после выдела.

Компенсация не выплачивается.
Возражения по местоположению выделяемого участка составляются

в 2 экземплярах и направляются в земельный комитет
Хохольского района и представителю собственников Князеву А.В.

по адресу: р.п. Хохольский, ул. 70 лет Октября, дом 1а.

СОБСТВЕННИКИ 488 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

СХА ИМЕНИ ЧАПАЕВА ТЕРНОВСКОГО РАЙОНА
В связи с опубликованием в газете «Коммуна» №58 от 16 апреля 2004 года
возражения собственников земельных долей Глазкова В.Е., Маренков В.Н.

в соответствии со ст. 14 Закона РФ от 24.07.2002 №101-ФЗ «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения» в целях решения вопроса о порядке владения

и пользования земельным участком, находящимся в долевой собственности,
а также о местоположении его части, в границах которой в первоочередном

порядке выделяются земельные участки в счет доли в праве общей
собственности на земельный участок,

УВЕДОМЛЯЕМ УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
О ПРЕДСТОЯЩЕМ СОБРАНИИ,

которое будет проводится 12 июня  2004 года в 9 часов 00 минут
по адресу: Воронежская область, Терновский район, с. Козловка,

здание конторы СХА имени Чапаева.
Для участия в собрании при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий
личность, а также документ, подтверждающий право собственности на землю.

Полномочия представителей собственников должны быть выражены в
доверенности, оформленной надлежащим образом.

Представитель собственников земельных долей – Комаров Владимир Сергеевич
(397114, Воронежская обл., Терновский р-н, с.Козловка, ул. Свободы, д. 1, кв. 1).

Следующие две композиции были предложены участникам . Пер-
вая входила в очный конкурс, вторая – в заочный.

Ю.Жарков, 2002г.
Мат в два хода.

А.Кременский, 1987г.
Мат в три хода

СВЕРЬТЕ ОТВЕТЫ:

1. Мат в два хода. Решение: 1.Фе8! Цугцванг. Крf5 2.Фh5x. 1…
Кd5 2.Л:d5x 1… f5 2.Фh8x.

2. Мат в три хода. Решение: 1.Фd4!! ed 2.Ch6 Крe5 3.Cg7x.

В нынешнем году исполнится
40 лет с того дня, когда был дан
пуск первому энергоблоку Но-
воворонежской АЭС и по высо-
ковольтным проводам пошла
электроэнергия. Атом стал рабо-
тать на человека. В честь юби-
лея в Нововоронеже прошел
областной шахматный фести-
валь, собравший участников из
Воронежа и многих сельских
районов области. На его откры-
тии присутствовали руководите-
ли города и атомной станции.
Хлебом и солью, а также пре-
красными песнями шахматистов
приветствовал ансамбль «Рос-
сияночка». Организация была на
высоком уровне, участники раз-
мещались в комфортабельной
гостинице, а состязания прохо-
дили в Доме культуры. В свобод-
ное от игры время состоялось
посещение атомной станции и
прошло совещание по дальней-
шему развитию шахмат в регио-
не. На нем выступили председа-
тели районных федераций, орга-
низаторы, тренеры и журналис-
ты.

Турнир по молниеносной
игре, в котором партнерам да-
валось по 10 минут, завершился
победой мастера спорта СССР
из Воронежа Александра Луков-
никова. В марафоне из 29
партий он набрал 26 очков. Вто-
рое место занял кандидат в мас-
тера Игорь Бобров (г.Воронеж)
– 25 очков, третье - кандидат в
мастера спорта Сергей Суров
(Борисоглебский район) – 24,5
очка. Четвертое и пятое призо-

вые места соответственно заня-
ли кандидаты в мастера Андрей
Михайленко и Евгений Кретов
(оба г. Воронеж). В десяти очных
мини-конкурсах по решению
композиций отличилась лискин-
ская делегация из трех человек.

До глубокой ночи в номерах
гостиницы горел свет, участники
разбирались в тонкостях зада-
ний 5 заочных мини-конкурсов.
В них победителями стали Анд-
рей Скориков (Острогожский
район), Анатолий Павчун (Боб-
ровский район), Андрей Скрыль-
ников (Семилукский район), Вик-
тор Варварин (Эртильский рай-
он), Александр Луковников (г.Во-
ронеж). В поэтическом конкурсе

на лучшее авторское стихотво-
рение первое место занял ново-
усманский поэт Владимир Нефе-
дов.

На закрытии фестиваля, вру-
чая многочисленные грамоты,
дипломы, призы, директор Но-
воворонежской атомной стан-
ции, президент шахматной фе-
дерации области Вячеслав Ви-
кин просил шахматистов пере-
дать главам администраций рай-
онов, что федерация будет ока-
зывать на местах конкретную
поддержку и помощь.

Юрий СЕЛЯВКИН,
вице-президент шахматной

федерации области.

Атомщикам
посвященный Очередной номер еженедельника «Коммуна спорт» посту-

пил в продажу.

- - - - - Явление курбатовского футбола: самые положительные эмо-
ции в майские праздники испытали, наверное, футболисты села
Курбатово Нижнедевицкого района. Сначала в роли гостей на Кубке
открытия сезона Семилукского района, взяли да и выиграли его. А
через несколько дней в аналогичном турнире, но уже Нижнедевиц-
кого района, вновь стали победителями.

- - - - - Новости с полей чемпионата России: одержав четыре победы
в четырех матчах, «Факел» уверенно  возглавил турнирную таблицу.
Причем уже 360 минут Андрей Новосадов держит свои ворота на
замке.

----- «Ника» в нокауте: оба домашних матча воронежские футболи-
стки  провели достаточно уверенно. Хотя и соперницы были, мягко
говоря, не слишком грозные. «Россиянка» - в стадии становления,
«Ника» - откровенно слаба.

----- Открытое письмо депутатам городской Думы направили     35
общественных спортивных организаций, обеспокоенных тем фак-
том, что в перечень муниципальных объектов, подлежащих привати-
зации и прошедших голосование на последней  сессии при принятии
бюджета Воронежа, есть и СОК «Олимпик» - ведущая в центральной
части России база подготовки российских лыжников и одно из люби-
мых мест активного отдыха горожан.

----- Слабейшие среди сильнейших: за последние две недели воро-
нежская гандбольная «Энергия» провела в чемпионате России среди
команд суперлиги шесть матчей. В пяти наши земляки проиграли, в
одном победили, и за тур до окончания турнира заняли шестое место.

- - - - - В традиционной рубрике «Охотник и рыболов» - итоги твор-
ческого конкурса. Лауреаты получили призы, конкурс продолжается!

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике
«Коммуна спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей
всех популярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой
ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках
«Роспечати», «Сегодня-Пресс» и у частных распространителей.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

В нашей лодке пока трое
ОЛИМПИЙСКИМ КУРСОМ

Кубок страны по гребле на байдарках и каноэ,
проходивший в Краснодаре, стал первым туром
отбора в олимпийскую сборную. У воронежцев в

итоге остается трое претендентов: Олег Горобий, Евгений
Игнатов и Светлана Кудинова.

Сражаться за место в коман-
де гребцам придется еще не
меньше двух месяцев: оконча-
тельно все решит чемпионат
России, а он пройдет только в
середине лета. Теперь же, на
российском Кубке, решалось,
кто поедет на чемпионат Евро-
пы, где накануне Игр речь будет
идти не столько о лидерстве в
континентальном первенстве,
сколько о попытке заработать
недостающие олимпийские ли-
цензии.

Лицензий российской сбор-
ной на этот раз недостает мно-
го. В том числе в каноэ-двойке
на дистанции 500 метров, по-
скольку напарник Костоглода –
саратовский спортсмен Улегин
– дисквалифицирован на срок
два года за применение допин-
говых препаратов. Именно на
этой дистанции рассчитывает
выступить в Афинах воронежец
Евгений Игнатов. На Кубке он
отметился на редкость удачным
выступлением, собрав в одиноч-

ке полный комплект наград:
выиграл «золото» на 200 и «се-
ребро» – на 500 метров, брон-
зовую медаль в заезде двоек,
который прошел «с листа» с тве-
ричом Алексеем Волконским, а
также показал 7-й результат на
индивидуальной 1000-метров-
ке. По словам его наставника,
главного тренера воронежских
гребцов Владимира Семенихи-
на, это лучшее выступление за
всю его карьеру.

По оценке Семенихина, имен-
но у Игнатова сейчас наиболее
высокие шансы отправиться в
Афины. В мужской и женской
байдарочных командах, где про-
должаются кадровые проблемы
с руководством, Россия не име-
ет пока ни одной лицензии. Вос-
полнить этот пробел попытается
на европейском чемпионате ве-

теран олимпийской сборной
Олег Горобий, которому высту-
пить на Кубке страны помешали
«старые раны».

17-летняя воспитанница На-
тальи Когтевой - Светлана Куди-
нова намерена побороться за
место в четверке и, возможно, в
двойке. В прошлом году она вы-
играла абсолютно все – Кубок и
чемпионат России среди жен-
щин, не говоря уже о юниорских
первенствах, в том числе и пер-
венстве мира-2003 в Японии.
Тем не менее тренеры сборной
решили поэкспериментировать,
посадив ее напарницу Андрееву
с Галиной Порываевой из Калу-
ги, которая  сейчас является
сильнейшей одиночницей жен-
ской сборной. Эксперимент про-
шел зря: экипаж Андреева-По-
рываева на всех дистанциях Куб-

ка финишировал вторым. Так что
на альянс Андреева-Кудинова
по-прежнему возлагаются на-
дежды.

Единственной неудачей воро-
нежцев на Кубке-2004 можно
считать выступление Александ-
ра Малюкова, которому, очевид-
но, не удалось подойти к этим
соревнованиям в достаточно
хорошей форме. Это стало ясно
уже после первых стартов, и
Малюкову пришлось расстаться
с олимпийскими надеждами.
Впрочем, сушить весла ему не
придется: «второй окоп» для Алек-
сандра - молодежный чемпио-
нат Европы в Познани, и пер-
венство России 17-20 мая ста-
нет последним этапом отбора на
континентальные гонки.

Юлия БАРБАШИНА.
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Ответы на сканворд (8 мая)

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:


